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Locales : 
Les résultats provisoires seront dévoilés au cours de la semaine

Elections locales : 
Un déroulement dans le calme et une bonne organisation

Les résultats provisoires 
des élections locales, 
organisées samedi, seront 

dévoilés au cours de la semaine, 
en attendant la publication des 
résultats définitifs à l’expiration 
des délais de recours prévus par 
la loi organique portant régime 
électoral, a affirmé le président de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE), Mohamed 
Charfi.
Selon l’article 185 de 
l’ordonnance 21-01 du 10 mars 
2021 relative au régime électoral, 
“la commission électorale de 
wilaya, centralise et consolide 
les résultats enregistrés et 
transmis par les commissions 
électorales communales” et 
procède, par la suite, au dépôt 
des “procès verbaux des résultats 
accompagnés des réclamations, 
auprès du secrétariat de la 
délégation de wilaya de l’ANIE 
dans un délai maximal de quatre-
vingt seize (96) heures, à compter 
de la date de clôture du scrutin”.
Conformément à cet article, le 
Président de l’ANIE peut, le 
cas échéant, proroger le délai 
de quarante-huit (48) heures, au 
maximum.

La loi électorale souligne, dans 
ce contexte, que les réclamations 
des électeurs pour les élections 
des membres des assemblées 
populaires communales et de 
wilayas sont consignées au 
procès-verbal du bureau de vote 
où l’électeur a exprimé son 
suffrage.
“Ces réclamations sont 
transmises avec le procès-verbal 
à la commission électorale de 
wilaya”, précise encore la loi.
La délégation de wilaya 
de l’Autorité indépendante 
est appelée à statuer sur les 
réclamations, prévoit l’article 186 
de la loi électorale qui désigne 
également le coordinateur de 
cette instance pour “proclamer 
les résultats provisoires des 
élections des assemblées 
communales et de wilayas dans 
un délai de quarante-huit (48) 
heures, à compter de la date de 
réception des procès-verbaux 
de la commission électorale de 
wilaya par la délégation de wilaya 
de l’autorité indépendante”.
Néanmoins, ce délai peut, en cas 
de besoin, être prorogé de vingt 
quatre (24) heures par décision 
du coordinateur de la délégation 

de wilaya de l’Autorité 
indépendante.
A ce titre, la loi accorde à toute 
liste de candidats aux élections 
des assemblées populaires 
communales et de wilayas, à tout 
candidat et tout parti participant 
aux élections la possibilité 
de “contester les résultats  
provisoires devant le tribunal 
administratif territorialement 
compétent dans un délai de 
quarante-huit (48) heures qui 
suit la proclamation des résultats 
provisoires”.
Le tribunal administratif doit, 
dans ce cas, “statuer dans un 
délai de cinq (5) jours francs, à 
compter de la date de recours”.
Détaillant la procédure de recours, 

l’article 186 de la loi électorale 
stipule que “le jugement du 
tribunal administratif est 
susceptible d’appel dans un délai 
de trois (3) jours francs, devant 
le tribunal administratif d’appel 
territorialement compétent, à 
compter de la date de notification 
du jugement”.
Ce tribunal doit, conformément 
à la loi, “statuer dans un délai de 
cinq (5) jours francs, à compter 
de la date d’introduction de 
l’appel”.
A ce titre, la loi souligne que 
“l’arrêt du tribunal administratif 
d’appel n’est susceptible 
d’aucune voie de recours”.
Selon la loi électorale, “sont 
réputés définitifs de plein 

droit les résultats des élections 
des assemblées populaires 
communales et de wilayas à 
l’expiration des délais de recours 
prévus”.
En cas de recours juridictionnels, 
“les résultats deviennent définitifs 
après le prononcé du jugement”, 
est-il énoncé dans la loi qui 
prévoit également que dans les 
deux cas, “les résultats définitifs 
sont publiés par le coordinateur 
de la délégation de la wilaya 
de l’Autorité indépendante” et 
que “les résultats définitifs sont 
insusceptibles de recours”.
Pour rappel, le taux de 
participation national au scrutin 
de l’élection des membres 
des Assemblées populaires 
communales (APC) a atteint 
35,97% et 34,39% pour l’élection 
des Assemblées populaires 
de wilaya (APW) à la clôture 
du scrutin à 20h00, selon les 
données dévoilées samedi soir 
par l’ANIE.
Un total de 23.717.479 électeurs 
ont été appelés à élire leurs 
représentants parmi les 115.230 
candidats pour les APC et 18.993 
candidats pour les APW.

Les élections des 
Assemblées populaires 
communales et de wilaya 

(APC/APW), dernier jalon 
du processus d’édification 
institutionnelle, se sont déroulées 
samedi dans le calme et une 
bonne organisation, avec un taux 
national de participation de 24,27 
% à 16h00 pour les APC.
Ces élections sont le 
couronnement d’un processus 
entamé par l’élection du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le 12 décembre 2019, 
suivie du référendum sur la 
révision de la Constitution, le 1er 
novembre 2020, et des élections 
législatives, le 12 juin 2021.
Près de 24 millions d’électeurs 
(23.717.479) étaient appelés aux 
urnes pour élire 24.891 membres 
d’APC et 2.350 membres d’APW. 
Le vote se déroule dans 61.696 
bureaux et 13.326 centres de 
vote, repartis à travers les 1.541 
communes du pays.
Ces élections se tiennent selon le 
mode de scrutin de liste ouverte à 

la représentation proportionnelle 
avec vote préférentiel, sans 
panachage.
Les bureaux de vote qui ont ouvert 
à 08h00 à travers le territoire 
national, ont vu l’affluence 
des électeurs augmenter 
progressivement, notamment 
dans l’après-midi. Ainsi, le 
taux de participation à l’échelle 
nationale s’élevait à 10h00 à 
4,12 % pour les APC, en hausse 
par rapport aux législatives 
(3,95%) et 3,90 % pour les 
APW, a annoncé le président de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE), Mohamed 
Charfi.
Ce taux national est passé à 13,30 
% (3.153.883 votants) à 13h00 

pour les APC (contre 10,02 % 
aux législatives) et 12,70 % pour 
les APW. Commentant ce taux, 
M. Charfi a estimé qu’il était 
“de bon augure” et traduisait une 
“prise de conscience des citoyens 
à l’importance de la gestion de 
leurs affaires”.
Le taux enregistré à 16h00 était 
de 24,27 % (5.757.346 votants) 
pour les APC (contre 14,47 % 
aux législatives) et de 23,30 % 
pour les APW.
La fermeture des bureaux de 
vote doit intervenir à 19h00. 
Le président de l’ANIE (qui 
supervise tout le processus 
électoral) a, cependant, donné 
instruction aux coordinateurs des 

délégations de wilaya, ainsi que 
le lui permet la loi, de proroger, 
en cas de nécessité, l’horaire 
de clôture des bureaux de vote 
jusqu’à 20h00, maximum.
M. Charfi, a estimé que la 
présence d’observateurs 
(182.981) délégués par la 
quarantaine de partis politiques 
en lice au niveau des bureaux et 
centres de vote était “très logique 
et un indicateur positif”. “C’est 
un indicateur qui témoigne d’une 
volonté des candidats de s’assurer 
de l’intégrité du scrutin et 
préserver la voix des électeurs”, 
a-t-il affirmé.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de l’accomplissement 
de son devoir électoral, en 
compagnie de sa famille, à l’école 
Ahmed Aroua de Staouéli (Alger), 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a indiqué 
que ces élections s’inscrivent 
dans le cadre du “parachèvement 
de l’édification des institutions 
de l’Etat élues”, soulignant 
que les APC et APW sont “les 

institutions étatiques de base 
auxquelles il faut conférer de 
larges prérogatives”.
Réaffirmant que ces prérogatives 
“devront permettre aux 
assemblées élues de gérer leurs 
affaires”, le président de la 
République a indiqué qu’il “y 
aura une révision radicale des 
modes de gestion des collectivités 
locales au cours de l’année 2022”, 
en révisant les codes communal 
et de wilaya.
Beaucoup d’électeurs ont affirmé 
au sortir des bureaux de vote avoir 
accompli leur devoir électoral 
pour le “changement” et pour 
l’émergence d’élus compétents 
capables de gérer efficacement 
les affaires de leurs communes.
M. Tebboune a souligné que 
l’organisation de différentes 
échéances nationales vise “la 
mise en place d’institutions 
légitimes”, saluant, à ce propos, 
la régularité des précédentes 
élections législatives dont “la 
transparence ne peut être remise 
en cause par quiconque”.
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Locales : 
Un taux de 

participation de 
35,97% aux élections 
des APC à la clôture 

des urnes

Début du dépouillement dans 
les communes non concernées 

par la prorogation du scrutin

Chanegriha au Caire pour prendre 
part au Salon de Défense 

EDEX-2021

Beldjoud reçoit 
le ministre libyen 

de l’Intérieur

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

Territoire, Kamal Beldjoud a 
reçu, dimanche au siège de son 
département ministériel, son 
homologue libyen Khaled Tijani 
Mazen qui effectue une visite de 
travail d’un jour en Algérie.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de la rencontre, le 
ministre libyen a indiqué que 
les deux parties sont convenues 
de renforcer la coopération 
dans le secteur de l’Intérieur, 
annonçant l’installation de 
comités techniques entre les 
deux ministères devant s’atteler 
à l’examen de plusieurs points, 
dont l’instruction des policiers 
et la prise en charge des 
ressortissants des deux pays.
La rencontre a porté également 
sur la réouverture des postes 
frontaliers en vue de faciliter la 
circulation des marchandises 
et des transporteurs de 

marchandises libyennes, mais 
aussi algériennes, l’objectif étant 
de contribuer à la réduction de la 
cherté des prix, notamment dans 
le sud libyen, a ajouté M. Mazen
Pour sa part, M. Beldjoud a 
indiqué avoir évoqué avec son 
homologue libyen la coordination 
entre les deux ministères dans 
plusieurs domaines, faisant état 
“d’une convergence de vues sur 
nombre de dossiers”.
Selon le ministre, les deux parties 
sont convenues de “l’ouverture 
du poste frontalier terrestre de 
Debdeb et du renforcement de 
la coordination concernant la 
formation en matière de police et 
de protection civile”, soulignant 
“la poursuite de l’action 
commune et la coordination entre 
les deux ministères à l’avenir 
au mieux des intérêts des deux 
peuples et des deux pays liés par 
de relations fraternelles et une 
histoire commune”.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur général 
de la Sûreté nationale (DGSN), 
Zineddine Farid Bencheikh et de 
cadres du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire.

Le taux de participation 
national au scrutin de 
l’élection des membres 

des Assemblées populaires 
communales a atteint 35,97% 
et 34,39% pour l’élection des 
Assemblées populaires de wilaya 
(APW) à la clôture des urnes à 
20h00, a annoncé samedi soir le 
président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi.
Lors d’une conférence de presse 
sur les résultats préliminaires du 
déroulement de l’opération de 
vote, M. Charfi a indiqué que 
le nombre d’électeurs pour les 
APC a atteint 8.517.919 votants, 
soit un taux de participation de 
35,97%.
Quant aux Assemblées 
populaires de wilaya (APW), le 

nombre de votants s’est élevé 
à 8.145.226, soit un taux de 
participation de 34,39%.
Le président de l’ANIE a tenu 
à préciser que ces taux de 
participation restent provisoires 
en attendant l’examen de toutes 
les données liées à cette opération 
électorale et les recours qui y 
seront introduits.  
Pour rappel, le taux de 
participation national à l’élection 
des APC était de 24,27% à 16h00 
et celui des APW s’est établi à 
23,30% à la même heure.

L’opération de 
dépouillement des 
bulletins de vote, dans 

le cadre du scrutin de l’élection 
des membres des APC et APW, 
a débuté samedi soir à travers 
les communes du pays non 
concernées par la prorogation de 
l’opération de vote.
Le dépouillement des voix 
suit immédiatement la clôture 
des urnes. Il est conduit, sans 
interruption, jusqu’à son 
achèvement complet, comme le 
stipule la loi organique relative 
au régime électoral.
Le dépouillement est public 

et a lieu obligatoirement dans 
le bureau de vote. Toutefois, 
à titre exceptionnel pour les 
bureaux de vote itinérants, le 
dépouillement s’effectue au sein 
du centre de vote de rattachement 
conformément à la loi organique.
La loi organique relative au 
régime électoral énonce que “le 

scrutin se déroule en un seul jour. 
Il est ouvert à 8h00 et clos le 
même jour à 19h00.
Toutefois, en cas de nécessité, 
le président de l’Autorité 
indépendante peut, sur demande 
du coordinateur de la délégation 
de wilaya, proroger l’horaire 
de clôture des bureaux de vote 
jusqu’à 20h00 maximum”.
Le président de l’ANIE avait 
annoncé par la même occasion 
que la participation au niveau 
national a atteint à 16h00 un taux 
de 24,27% pour l’élection des 
APC et 23,30% pour les APW.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), entame 
dimanche une visite officielle en 
République arabe d’Egypte pour 
prendre part à la 2ème édition du 
Salon de Défense EDEX-2021, 
qui se tient à partir de lundi au 
Caire, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“En qualité de représentant 

de Monsieur le président de 
la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale et 
sur invitation de Monsieur le 
ministre de la Défense de la 
République arabe d’Egypte, 
Monsieur le Général de Corps 
d’Armée Chanegriha Saïd, Chef 
d’Etat-Major de l’ANP, entame 
une visite officielle, à partir 
d’aujourd’hui 28 novembre 
2021, en République arabe 
d’Egypte, pour prendre part à la 

2e édition du Salon de Défense 
(EDEX-2021), qui sera organisée 
au Caire du 29 novembre au 
02 décembre 2021”, précise la 
même source.
“Cette visite, qui s’inscrit dans 
le cadre du renforcement de 
la coopération entre l’Armée 
nationale populaire et les 
Forces armées égyptiennes, 
permettra également aux deux 
parties d’examiner les questions  
d’intérêt commun”, souligne le 
communiqué.
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La presse nationale relève le déroulement du scrutin 
dans de bonnes conditions

Locales :
 Le scrutin s’est déroulé dans des conditions normales, 

un seul dépassement enregistré

Les titres de la presse 
nationale paraissant 
dimanche relèvent le 

déroulement dans de bonnes 
conditions des élections locales 
tenues samedi et reviennent 
sur cette dernière étape pour 
l’édification d’un Etat moderne.
Dans leurs éditions de ce 
dimanche, les quotidiens 
nationaux d’information 
reviennent sur le déroulement de 
ce scrutin dans de nombreuses 
villes du pays, en mettant en 
avant l’importance cette de 
dernière étape pour l’édification 
d’un Etat moderne soulignée par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
El Moudjahid ouvre son édition 
du lendemain d’élections par 
les propos du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui a affirmé, dans 
une déclaration à la presse en 
marge de l’accomplissement 
de son devoir électoral, que les 
élections locales sont “la dernière 
étape pour l’édification d’un Etat 
moderne”.
Ce journal évoque également 
un dispositif “efficient” des 
services de sécurité qui a permis 
un scrutin dans le calme et 
la sérénité, et “l’organisation 
d’élections exceptionnelles dans 
une quarantaine communes” sans 
candidats.
Il propose également un retour sur 
le travail assuré par les différents 
médias algériens et étrangers 
mobilisés pour le scrutin et une 
large couverture de la capitale et 

de nombreuses villes du pays.
Ce rendez-vous électoral est 
perçu comme “un saut qualitatif” 
et une occasion d’exercer “le droit 
à une expression démocratique 
qui n’est pas à prendre à la 
légère” en prenant conscience des 
“retombées et des conséquences 
de cet acte dans la vie d’une 
nation”.
le journal revient sur le vote et 
les déclarations des personnalités 
politique nationales à l’image 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, du 

président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil , du président de 
l’Assemblée populaire nationale, 
Brahim Boughali, ou encore du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra.
De son côté le quotidien El Watan 
ouvre son édition du dimanche 
sur un “scrutin sans incidents” 
en abordant l’abstention qui 
“persiste dans les centres urbains” 
avec un reportage détaillé sur le 
déroulement des élections dans 
des bureaux de votes de plusieurs 

quartiers populaires de la capitale 
mais aussi dans des villes comme 
Sétif, Tizi Ouzou, Constantine, 
Oran et Béjaïa.
Dans un commentaire, le journal 
revient sur “l’espoir et le défi du 
changement” qui sont aujourd’hui 
la mission première des nouveaux 
élus, tout en relevant que “la 
diabolisation du vote enclenchée 
depuis plusieurs semaines n’a pas 
trop pris auprès de la population 
qui a témoigné un véritable intérêt 
aux propositions des candidats”.
Le même constat d’un scrutin sans 

incidents est également détaillé 
par “Le jeune indépendant” et 
“Liberté”, ce dernier évoque “un 
vote à minima” en Une et propose 
des reportages sur cette journée 
dans plusieurs villes. Le journal 
aborde dans son éditorial “un 
code communal obsolète” qui ne 
permet plus aux élus de régler les 
nombreux problèmes quotidiens.
“Le soir d’Algérie” constate 
pour sa part que les électeurs “se 
familiarisent avec le nouveau 
mode de scrutin” et signale un 
protocole sanitaire “largement 
négligé” dans les centres de vote 
de la capitale.
Du côté de la presse arabophone, 
le journal El Massa revient 
également sur le vote et les 
déclarations des personnalités 
politiques nationales en plus de 
donner la parole à des leaders de 
formations politiques en lice pour 
ce scrutin, alors que “Echaâb” 
évoque le long chemin qui doit 
être parcouru afin de concrétiser 
les objectifs de la réforme 
institutionnelle.
De son côté le journal “El 
Khabar” propose une lecture des 
pronostics de ces élections locales 
qui devraient, selon le média, 
concrétiser les cartographie 
politique des précédentes 
législatives, alors “Echourouk” 
sonde les attentes de citoyens 
rencontrés dans les bureaux de 
vote.

Le président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE), 
Mohamed Charfi a assuré samedi 

que les élections locales du 27 novembre 
“se sont déroulées dans des conditions 
normales”, faisant état d’un seul cas de 
dépassement commis par un électeur, 
“soumis à la Justice”.
Lors d’un point de presse tenu à 16h00 sur 
les résultats préliminaires de l’opération 
électorale, M. Charfi a indiqué que l’ANIE 
n’a enregistré aucun dépassement commis 
par les électeurs et que l’opération s’était 
déroulée dans le calme et la sérénité 
excepté un seul cas d’un électeur qui a 
détruit une urne”, relevant que cet incident 
“est un délit grave interdit par la loi et que 
l’auteur a été soumis à la Justice”.
Après avoir rappelé que l’ANIE “a 
enregistré un cas de dépassement au 
niveau du bureau de vote à Oran”, M. 
Charfi a précisé que cette affaire “est entre 
les mains de la Justice”.
Il a expliqué que l’ANIE, à travers ses 
délégations, traite les doléances déposées 

officiellement par les candidats et que 
ces doléances sont traitées d’office. Si le 
candidat n’est pas satisfait, les doléances 
seront traitées par des recours auprès de la 
Justice”.
M. Charfi a saisi l’occasion pour louer 
“la dynamique positive de participation” 
populaire comparativement aux 
législatives du juin dernier”, relevant que 
la référence de la comparaison adoptée est 
bien les législatives du juin dernier, et ce, 
en vue d’éviter toute comparaison entre 
le nouveau régime électoral de l’Algérie 
nouvelle et celui d’avant 2019”.
“L’ancien régime électoral n’a rien avoir 
avec le nouveau régime électoral”, a-t-il 
soutenu.
Le taux de participation national au scrutin 
de l’élection des membres des Assemblées 
populaires communales s’est élevé à 
24,27% et à 23,30% pour les Assemblées 
populaires de wilaya (APW) à 16h00, a 
annoncé M. Charfi.
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Des instructions pour prendre en charge 
les préoccupations du Conseil national de la filière 

maraichère

Les salariés sont mieux payés au secteur public 
qu’en privé

Les salaires nets mensuels 
demeurent plus 
valorisés au secteur 

public qu’au secteur privé, 
selon une enquête de l’Office 
national des statistiques (ONS), 
expliquant cette disparité par 
la taille importante de certaines 
entreprises publiques et par 
leurs systèmes de rémunération 
avantageux.
D’après les résultats de cette 
enquête menée en 2019 auprès 
plus de 700 entreprises, le 
secteur public affiche des salaires 
moyens plus élevés par rapport 
au privé : le salaire mensuel net 
moyen est de 58.400 dinars dans 
le secteur public, alors qu’il n’est 
que de 34.100 dinars dans le 
secteur privé, soit une différence 
de 24.300 dinars.
Le salaire net moyen mensuel 
d’un cadre est de 88.600 dinars 
dans le secteur public, contre 
73.700 dinars dans le privé, 
celui d’un agent de maîtrise est 
de 64.100 dinars, contre 38.000 
dinars dans le privé et enfin le 
salaire d’un agent d’exécution 
dans le public est de 40.100 
dinars contre 26.900 dinars dans 
le privé, détaille la même source.
Ce niveau “relativement 
élevé” du salaire dans le public 
s’explique par l’existence, 
dans ce secteur, de certaines 
entreprises importantes en 
termes d’effectifs et de chiffres 
d’affaires avec un système de 

rémunération “avantageux”. 
C’est le cas notamment des 
entreprises activant dans les 
industries extractives (secteur 
des hydrocarbures et services 
pétroliers), les transports et 
communications et les activités 
financières.
Dans le secteur public, les salaires 
nets moyens sont plus élevés 
dans les industries extractives 
(108.500 dinars), Transports et 
communication (59.600 dinars) 
et dans l’activité financière 
(58.400 dinars).
Par contre, ils sont relativement 
bas dans les secteurs de la 
construction (37.900 dinars) et 

des hôtels et restaurants (36.300 
dinars).
Dans le secteur privé, les activités 
les mieux rémunératrices sont le 
secteur financier (75.200 dinars), 
la santé (46.300 dinars) et le 
commerce et réparation (44.400 
dinars).
Les activités les moins payées 
dans ce secteur sont les industries 
extractives (26.800 dinars), 
l’immobilier et services aux 
entreprises (29.400 dinars) et la 
construction (30.800 dinars).

L’évolution des salaires 
est plus importante 

dans le secteur privé
L’enquête a montré, par ailleurs, 

que l’évolution globale des 
salaires entre 2018 et 2019 a 
connu une hausse de 2%.
Cette évolution est “relativement 
plus importante” dans le secteur 
privé avec 2,28% contre +1,8% 
pour le secteur public.
Globalement et par qualification, 
cette évolution est de +1,28% 
pour les cadres, +1,46% pour 
les agents de maîtrises, et de 
près de +3% pour le personnel 
d’exécution.
Dans le secteur public, la hausse 
de salaire en 2019 par rapport 
à 2018 est de 1,17% pour les 
cadres, 1,62% pour les agents de 
maîtrises et 2,67 pour les agents 

d’exécution.
Dans le secteur privé, la hausse 
est de 1,41% pour les cadres, 
1,26% pour les agents de 
maîtrises et enfin 3,07% pour les 
agents d’exécution.
Les primes représentent 59% 

du salaire
Globalement, pour l’ensemble 
des deux secteurs et au niveau 
national, le salaire est composé 
à hauteur de 59% des primes et 
indemnités.
Dans le secteur public, le 
salaire de base représente 46% 
du salaire brut. Pour certains 
secteurs, la part du salaire de 
base est plus importante telle que 
l’activité financière, et le secteur 
des hôtels et restaurants avec, 
respectivement, 55% et 53%.
Dans le secteur privé, le salaire 
de base représente 65% du salaire 
brut. La part du salaire de base est 
plus importante dans les secteurs 
des activités financières (84%) et 
des hôtels-restaurants (77%).
L’enquête, réalisée en mai 2019, 
a été menée auprès de 705 
entreprises composées de 484 
entreprises publiques et de 221 
privées nationales de 20 salariés 
et plus, représentant toutes les 
activités hormis l’agriculture et 
l’administration.
L’objectif de cette enquête est de 
déterminer le niveau des salaires 
nets par qualification, activité et 
secteurs juridiques, ainsi que la 
structure du salaire brut.

Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni a donné des 

instructions aux directeurs centraux 
de son secteur à l’effet de prendre en 
charge toutes les préoccupations du 
Conseil national interprofessionnel de 
la filière maraichère.
M. Henni a reçu, jeudi dernier, 
les membres du Conseil national 
interprofessionnel de la filière 
maraichère avec lesquels il a passé 
en revue les acquis de cette filière qui 
a franchi de grands pas ces dernières 
années notamment l’autosuffisance en 
la matière, a indiqué un communiqué 
du ministère, ajoutant que le ministre a 
enjoint à ces cadres centraux de prendre 
en charge les préoccupations du Conseil.
Plusieurs questions ont été abordées 
lors de cette rencontre qui s’inscrit 
dans le cadre des réunions tenues avec 
les différents acteurs et partenaires du 
secteur, notamment “la flambée des prix 
des intrants agricoles et les pesticides 
ainsi que la disponibilité des semences 
et bien d’autres questions soulevées par 
les professionnels du secteur”, a précisé 

le communiqué.
Par ailleurs, le ministre a donné des 
instructions, lors d’une séance de 
travail avec les membres du Conseil 
national interprofessionnel de la 
filière pomme de terre, à l’effet de 
prendre “les mesures nécessaires pour 
garantir la disponibilité des intrants, 
y compris les engrais et les semences, 
permettant ainsi aux producteurs 
d’entamer la saison semailles dans de 
bonnes conditions”, a mis en avant le 
ministère de l’Agriculture dans son 
document, rappelant que le ministre a 
instruit également d’”accompagner les 
agriculteurs et les professionnels de la 
filière en terme d’approvisionnement 
des marchés nationaux”.
Dans ce sillage, M. Henni a appelé 
l’ensemble des acteurs de la filière 
pomme de terre à “s’organiser 
pour augmenter la production et 
la productivité, notamment en ce 
qui concerne les semences ou le 
produit destiné à la consommation, 
outre l’amélioration du régime de 
régulation de cette filière”, a conclu le 
communiqué.
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ANNABA / Criminalité 
1424 comprimés psychotropes 
saisis durant ces 10 derniers  

jours et arrestation de 507 
personnes

ANNABA / Berrahal
Eclairage public défaillant

Les habitants de la cité ‘’1000 
logements’’ se plaignent

ANNABA / El Hadjar
Le problème du transport 

 en commun persiste 

ANNABA / Elections locales APW /APC

Un taux provisoire de près de 29%
Annaba dans l'attente 

de ses nouveaux représentants

Selon un bilan des activités de la 
sûreté de wilaya d’Annaba, lors 
de ces  dix dernier jours du mois 

en cours , 507 personnes ont été arrêtées 
pour différents délits, à savoir vol, 
cambriolage d’appartements, détention 
d'armes prohibées, possession ou usage de 
stupéfiants et de substances psychotropes 
tout comme pour divers autres délits  
ainsi que la saisie de 1424 comprimés de  
psychotropes et plus de  223 g de drogue. 
En effet , le bilan fait état de l’arrestation de 

112 personnes activement recherchées par 
la police judiciaire, et de 134 autres  pour  
possession de drogue et psychotropes, 70 
pour possession d’armes blanches et 191 
impliquées dans des affaires différentes. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 

disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Les habitants de la cité ‘’1000 
logements’’ de Berrahal sont 
confrontés à de nombreux 

problèmes et attendent les solutions 
promises par les autorités locales. En 
effet, de nombreux citoyens dont les 
automobilistes se plaignent de l’absence 
de sécurité la nuit en raison de l’éclairage 
public féfaillant, voire absence d’éclairage  
des rues et ruelles de la cité. Certains 
riverains  nous ont fait savoir que pendant 
la nuit, tous les automobilistes font usage 
de l'éclairage de leur véhicule pour 
pouvoir rouler, a ajouté un autre citoyen. 
«Il est vraiment dangereux de se risquer à 
l’extérieur à la nuit tombée», dénonce l’un 
des habitants de cette cité. D’autant que le 
réseau routier et les trottoirs des chaussées  
enregistrent une nette dégradation en 
l’absence d’entretien et de maintenance 
et du déficit dans l’amélioration urbaine. 

Nos interlocuteurs affirment qu’ils ont, à 
maintes reprises, sollicité les responsables 
communaux, à l’effet d’apporter 
d’intervenir pour mettre fin à leur calvaire 
quotidien,  mais en vain. La cité continue 
à sombrer dans l’obscurité. Il s’agit là 
d’une situation récurrente qui nécessite un 
traitement adéquat et durable si l’on veut 
améliorer autant que faire se peut, le cadre 
de vie et offrir le minimum de commodités 
aux habitant de la  cité ‘’1000 logements’’.

Le problème de transport  refait 
surface  à El Hadjar, c’est ce que 
dénoncent les habitants de cette 

localité. Des parents d'élèves souhaitent 
une réaction des  responsables concernés 
qui doivent  se manifester  pour envisager 
des solutions en mesure de soulager le 
calvaire des  enfants scolarisés surtout 
en cette périodes des intempéries et de 
froid hivernal. « Le problème des  enfants 
scolarisés a été de tout temps évoqué, mais 
jusque-là aucune solution, s’exprimeront 
des plaignants, et d’ajouter « Le transport  
est un calvaire qui n'a que trop duré…nous 
refusons que nos enfants abandonnent 
leurs bancs de l'école pour un problème de 
transport», Un parent d’élève dénoncera le 
retards enregistrés des bus ETA et le déficit 
des moyens de transport communs. de 
Dernièrement une maman accompagnée 

de ses 3 enfants scolarisés à El Hadjar 
a du patienté des heures sans que le bus 
n’arrive. Prendre un taxi lui revenait cher, 
puisque le tarif d’une personne est 80 
DA la place.  Les bus privés sont dans un 
état de vétusté et ont du mal à circuler, 
sans parler de l’entassement comme de la 
sardine des usagers.  En dépit des efforts 
consentis par les pouvoirs publics pour 
assurer le transport, force est de constater 
que le déficit en transport demeure un 
véritable obstacle pouvant générer des 
conflits sociaux entre travailleurs et 
patrons à cause des retards enregistrés. il 
est temps que les pouvoirs publics et à leur 
tête le premier responsable de l’exécutif 
prévoient des solutions et prennent  les 
mesures qui s'imposent pour régler cet 
épineux problème du transport. Signalons 
au passage que les bus ETA se trouvent 
dans état de dégradation avancée et très 
anciens.

Le taux de participation au scrutin des 
assemblées populaires communales 
(APC) et wilayates (APW) du 27 

novembre 2021 annoncé par l'autorité 
indépendante des élections est de l'ordre de 
28,95 % à travers les 12 communes de la 
wilaya et de 28,80 % à l'APW, en attendant 
les résultats  officiels définitifs après les 
recours. Ce qui est certain c’est que le 
scrutin s'est déroulé dans le calme et dans 
de bonnes conditions à travers les 1060 
bureaux de vote  répartis dans 148 centres 
de vote de la wilaya a révélé l’autorité de 
la wilaya  indépendante des élections. La 
population Annabi reste cependant dans 
l'attente de ses nouveaux représentants 
pour répondre à leurs aspirations par 
leur contribution en améliorant leurs 
conditions de vie et prendre en charge 
leurs préoccupations dans la perspective 

de la nouvelle Algérie qui se dessine. Dans 
ce cadre, d'ailleurs précis, le président 
de la république Abdelmadjid Tebboune 
a souligné devant la presse nationale 
à la veille du scrutin que cette étape 
constitue le parachèvent de la révision 
constitutionnelle. Une étape importante 
qui doit être mise en valeur, soulignant 
que le changement se fera et la nouvelle  
Algérie dont aspirent les Algériens est 
en marche. Ainsi, au lendemain de ce 
scrutin dans le milieu  Annabi on reste 
évidemment attentif même si les avis sont 
quelques fois partagés sur les composantes 
des futurs élus, mais pour bon nombre de 
citoyens le temps est venu pour l'ouverture 
et la transparence, la  compétence, 
l'innovation, la gestion financière et 
l'obligation de rendre des comptes afin de 
concrétiser les programmes de développent 
socioéconomique. 

Ferdjallah Sihem

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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ANNABA /Spéculation   
Les consommateurs s’en passent

de la sardine cédée sur
 le marché à 1000 DA le kilo

ANNABA / Distribution eau potable
Malgré la saison des pluies…

l’eau du robinet colorée  
et boueuse

ANNABA / Berrahel 
Explosion d’une  bonbonne à gaz 

butane à  El Kalitoussa

ANNABA / Faits divers 
Tentative de suicide d’un 

adolescent à l’eau de javel

Décidément, le citoyen algérien n’en 
peut plus.  Comment en est-on 
arrivé jusque-là ? Adieu l’Oméga 

3 pour les consommateurs sachant que 
la sardine est cédée à  1 000 DA  le kilo. 
Fini le temps  où «la sardine » ornait la 
table des familles. C’est un souvenir 
lointain. Le moins qu’on puisse dire est 
que le poisson n’est plus à la portée des 
petites bourses. Un  prix exorbitants qui 
n’est  pas à la portée des revenus modestes 
et des petites bourses, sans parler bien 
sûr  des autres espèces de poissons et 
des crustacés, notamment la crevette 
rose et le calamar qui n’échappent pas à 
cette flambée des prix. « La sardine dans 

nos assiettes est un souvenir qui remonte 
à très loin. Aux prix proposés un peu 
partout dans les marchés,  nous préférons 
débourser notre argent pour acheter 
d’autres viandes», affirment unanimement 
des pères de familles. Les clients  se sont 
dits surpris de la flambée des prix. Certains 
pêcheurs expliquent cette situation par le 
mauvais temps, la rareté de la ressource et 
l’épuisement de la pièce de rechange, dont 
l’importation a été bloquée en raison de 
la pandémie. Les commerçants, eux, s’en 
lavent les mains. Ils s’estiment «victimes  
d’irrégularité ».  «Le prix de tout produit, 
pas uniquement celui de la sardine, dépend 
automatiquement de la règle de l’offre et 
de la demande», affirment-ils.

Apres la perturbation d’alimentation 
en eau potable observée ces 
derniers jours, les habitants de 

la wilaya se sont  plaint  de la mauvaise 
qualité de l’eau distribuée et ce,  malgré 
le traitement effectué de ce  précieux 
liquide, bien que les barrages soient 
remplis en cette période pluvieuse. Les 
habitants de la plainte ouest nous ont 
confirmé que l’eau du robinet contient 
un goût de terre. «Insupportable à sentir 
et à consommer », craignant par-là  des 
maladies à transmission hydrique. D’après 
ces derniers, le liquide est sans saveur et 
présente un surdosage de chlore, rendant 
particulièrement difficile sa consommation 
quotidienne, d’où le recours, pour ceux 
qui ont les moyens, à l’eau minérale, mais 
jusqu’à quand ? Les habitants dénoncent 

encore la qualité de l’eau rappelant que 
l’été passé, ils avaient vécu la même 
situation à savoir une eau de mauvaise 
qualité aux odeurs nauséabondes.
Devant les craintes d’affection 
pathologique, les ménagères préfèrent 
consacrer l’utilisation de cette eau à des 
tâches ménagères et de lessive. Pour ce 
qui est de sa consommation, et notamment 
pour ceux qui sont nantis, les habitants 
préfèrent se rabattre sur l’eau minérale. 
En cette saison de pluie, alors que les 
barrages se font le plein, il est aberrant que 
nous vivions une telle situation. La seule 
explication plausible, selon les résidents 
de la ville, c’est le mauvais traitement des 
eaux. La population interpelle l’organisme 
responsable en espérant vivement que 
la qualité de ce précieux liquide soit 
améliorée

Les habitants  d’El Kalitoussa  
viennent d’être secoués par la 
triste nouvelle d’une tentative 

de suicide d’un jeune    garçon âgé à 
peine de 17 ans. En effet, c’est toute la  
commune  qui a sombré dans l’émoi et la 
consternation après la tentative de suicide 
de cet adolescent qui a avalé une bouteille 
d’eau de javel, pour mettre fin à ses jours. 
Selon des témoignages concordants, le 

malheureux, qui a été retrouvé inerte, a 
été transporté en urgence par les éléments 
de la protection civile vers l’établissement 
hospitalier public  ‘’Ibn Rochd’’. Son 
état critique a fait qu’il a été placé sous 
surveillance médicale pour des soins 
intensifs après un lavage d’estomac.  
Le suicide est devenu un phénomène 
inquiétant qui ne cesse de prendre des 
proportions alarmantes au point de faire 
parler de lui pratiquement chaque semaine 
avec de nouveaux cas.

La cité El Kalitoussa  de la commune 
de Berrahel  a été secouée en fin de 
semaine passée, par une violente 

explosion de gaz, survenue au niveau 
d’un appartement dans un immeuble. 
Les éléments de la protection civile 
sont aussitôt intervenus pour maitriser 
l’ampleur des flammes. Malheureusement 
une femme âgé de 30 ans a été victime de 
cette explosion, grièvement blessée elle 

s’en est sortie  avec des brulures du premier 
degré au visage, des mains. La victime a 
été aussitôt   transférée directement aux 
urgences de l’hôpital ‘’Ibn Sina’’ afin de 
recevoir les soins nécessaires. L’explosion 
est due à une fuite provenant d’une 
bouteille de gaz butane. La déflagration 
de cette dernière a provoqué une panique 
dans l’entourage, les habitants ont eu 
plus de peur que de mal. Une enquête 
a été diligentée pour déterminer les 
circonstances exactes de cet incident.  

I.B

Sarah Yahia

Sihem.Ferdjallah Sarah Yahia
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En Algérie Soixante-
cinq mille (65.000) 
nouveaux cas de 

cancer, tout types confondus, 
ont été recensés depuis le début 
de l’année 2021, notamment 
dans la wilaya d’Annaba. 
En effet, le cancer continue 
à tuer, pourtant, prendre 
conscience de l’utilité d’un 
dépistage précoce permettant 
d’arriver à une guérison. 
Selon notre interlocuteur un 
oncologue qui exerce dans 
la wilaya   nous indique que 
la prévention devrait être 
un combat continu. Il vaut 
mieux prévenir que guérir, 
comme on dit, et il est très 

important de bien jouer 
sur les facteurs de risque, 
qu’on peut changer. Il est 
très important de continuer 
à travailler, et cela nécessite 
une éducation continue qui 
commence le plus tôt possible 
dans la vie et continue le long 

de la vie. Donc, éducation,  
et surtout travailler sur les 
facteurs de risque. Puisque 
les dépistages ont une très 
grande importance dans 
la prévention de certains 
cancers. Ils permettent un 
diagnostic plus précoce de 

la tumeur et par conséquent, 
la mortalité, les douleurs, et 
les traitements parfois lourds, 
tels que les chimiothérapies 
peuvent, parfois, être évitées 
ou réduites. Le plus souvent, 
ce n’est pas la douleur qui 
permet de déceler un cancer 
: une tumeur n’est en elle-
même pas douloureuse. 
Les principaux facteurs 
d’augmentation de la charge 
cancéreuse en comprennent 
l’exposition accrue aux 
facteurs de risques connus 
tels que le tabagisme, la 
sédentarité, la mauvaise 
alimentation, l’usage nocif 
de l’alcool et la pollution 
environnementale. Les 

mutations épidémiologiques 
et démographiques, en 
cours, font partie des autres 
facteurs qui contribuent à 
l’alourdissement du fardeau 
du cancer. Le cancer est une 
cause majeure de mortalité 
dans le monde, responsable 
de 8,2 millions de décès par 
an. Cependant, nous savons 
que plus du tiers de ces 
décès peut être évité et que, 
détectés suffisamment tôt, de 
nombreux cancers peuvent 
être guéris. Le cancer ne 
connaît pas de frontière et 
il nous affecte tous, ou nous 
affectera, de façon directe ou 
indirecte au cours de notre 
vie. 

ANNABA / ONCOLOGIE

Nos spécialistes des cancers tous types confondus appellent 
au «Renforcement de la prévention»

Imen.Boulmaiz

La brigade mobile de 
la douane d’Oum Ali, 
relevant de l’inspection 

de Bir-el Ater a intercepté près 
de la localité de Saf Saf Ousera, 
un lot de marchandises destiné 
à l’exportation frauduleuse, 
une cargaison constituée 
de 27.600 paquets de café 
(Nescafé), 240 postes-radio 
et 1440 batteries de petite 
série, selon le communiqué 

de la direction régionale de 
Tébessa. 
Un P.V de contraventions a 
été verbalisé à l’encontre du 
contrevenant et une amende 
de 9.60 millions de dinars. 

TÉBESSA / DOUANES
Trafic illicite transfrontalier 

de marchandises
Mizab Abderrahmane 

Les cimes de l’Atlas 
Blidéen ont été 
recouvertes, dans la 

nuit de samedi à dimanche, 
d’un manteau blanc suite 
à d’importantes chutes de 
neige, entraînant une sensible 
chute du Mercure, a-t-on 
constaté.
Les citoyens de la wilaya ont 
découvert dimanche matin un 
beau paysage de neige blanche 
immaculée, recouvrant les 
hauteurs de Chréa, ce qui a 
apporté beaucoup de joie à 
leurs cœurs, après la période 
de sécheresse qu’a connue la 
région et le pays en général.
L’épaisseur de cette neige, 
tombée jusqu’à moins de 900 
mètres d’altitude à Chréa 
et Timezguida, est de 10 
centimètres, selon les services 
locaux de la protection civile.
La direction de wilaya de ce 
corps constitué a mis en place, 

hier soir en perspective de 
cette situation, un dispositif 
de sécurité au niveau de la 
région de Chréa, en prévision 
de toute urgence, notamment 
au vu de la poursuite des fortes 
chutes de neige annoncée par 
un bulletin spécial de l’Office 
national de météorologie, 
a-t-on appris auprès de cette 
institution.
Aussi, un appel a été 
lancé par les services de la 
protection civile en direction 
des automobilistes, en vue 
d’éviter de monter vers 
les zones montagneuses 
sans chaînes de neige, et 
au respect des règles de 
sécurité routière, tout en 
recommandant aux jeunes de 
ne pas s’aventurer en prenant 
le risque de monter vers ces 
hauteurs.
Diverses belles photos de 
cèdres recouverts de neige 

au niveau des hauteurs de 
l’Atlas Blidéen ont circulé, 
dés la matinée, sur les réseaux 
sociaux.
Les agriculteurs de la wilaya 
ont estimé, pour leur part, 
que cette neige est de très 
bonne augure pour la saison 
agricole, ceci d’autant plus 
qu’elle arrive à point nommé 
pour irriguer leurs vergers 
d’agrumes et d’arbres 
fruitiers, qui ont manqué 
d’eau, ces derniers temps, par 
manque de pluies.
Ces chutes de neige sont, 
également, de nature 
à renforcer les nappes 
souterraines, dont le niveau a 
beaucoup baissé au cours de 
l’été dernier, en raison de leur 
épuisement, du fait qu’elles 
constituent la plus importante 
source d’alimentation en eau 
potable de la population de la 
région.

BLIDA

Les cimes de l’Atlas Blidéen 
recouvertes d’un manteau blanc

Les services de la 
direction du logement 
de la wilaya de Tébessa 

comptent distribuer un lot de 
284 logements au cours du 
prochain mois de décembre 
et ce, au titre de différentes 
formules. Parmi lesquelles 150 
logements publics locatifs, 115 
logements de l’habitat rural, 
ainsi 50 actes aux bénéficiaires 
des lots de terrain, dans 
le cadre des lotissements 

sociaux. En attendant d’autres 
attributions afin de parachever 
les programmes, après les 
opérations d’étude des 
commissions des dossiers des 
demandeurs de logements. 
A signaler qu’au cours de 
l’exercice 2021, la wilaya de 
Tébessa a vu la distribution de 
6.112 unités de logements, tous 
types d’habitat relancé afin de 
résorber les retards enregistrés, 
notamment au niveau des deux 
pôles urbains de Dokane et 
Boulhaf Dyr.

TEBESSA / HABITAT
Retard dans l’avancement 
des travaux de réalisation 

de logements

Mizab Abderrahmane 



Au Burkina Faso, des milliers de manifestants marchent 
pour protester contre la faillite sécuritaire

Les Suisses de nouveau appelés aux urnes pour se prononcer 
sur le passe sanitaire

Des heurts ont opposé 
les manifestants, qui 
réclamaient le départ 

du président Roch Marc 
Christian Kaboré, aux forces 
de l’ordre, dans le centre de 
Ouagadougou, selon le monde 
fr.
Les slogans se sont transformés 
en cris de colère. « Roch, 
dégage ! », « Libérez Kosyam », 
« Trop c’est trop ! », ont scandé 
les manifestants, rassemblés 
ce samedi 27 novembre au 
cœur de la capitale burkinabée 
pour réclamer le départ 
du président, Roch Marc 
Christian Kaboré, « incapable 
», estiment-ils, d’endiguer le 
cycle des violences djihadistes 
au Burkina Faso, qui a fait plus 
de 2 000 morts en six ans.
« Depuis que Roch est au 
pouvoir, on ne fait que compter 
les morts, qu’il dégage ! », 
fustige Djibril Kabré, 39 ans, 
face à un cordon de CRS. « 
Nous attendons des actions 
concrètes, nous sommes 
fatigués des promesses », 
souligne Marcel Tankoano, 
le président du mouvement 
populaire Sauvons le Burkina 
Faso, membre de la Coalition 
du 27 novembre (C27), 

laquelle lançait l’appel à la 
mobilisation de ce jour.
Peu après 8 heures, les 
manifestations ont vite 
dégénéré. Les forces de l’ordre 
ont tiré du gaz lacrymogène 
sur les quelques centaines de 
manifestants voulant rejoindre 
la place de la Révolution, 
dans le centre-ville quadrillé 
par un important dispositif 
de sécurité. Des groupes de 
jeunes ont incendié des pneus 
et tiré des projectiles contre 
les unités antiémeute. D’autres 
ont vandalisé une partie de 
la direction de l’état civil, 
après avoir tenté d’incendier 
le bâtiment de la mairie de 
Ouagadougou.

Une dizaine de blessés
Au moins vingt personnes 
ont été blessées, dont 
quatre gravement, selon 
une source humanitaire. 
Parmi les victimes, deux 
journalistes burkinabés et un 
enfant de moins de dix ans 
touchés par des tirs de gaz 
lacrymogène. Vendredi et 
samedi, les autorités avaient 
ordonné la fermeture de tous 
les établissements scolaires 
du pays « pour préserver 
la sécurité » des élèves et 
des enseignants. D’autres 
manifestations de colère ont 
eu lieu dans plusieurs villes 
du pays, notamment à Dori et 
Kaya (nord), particulièrement 

éprouvées par les violences 
des groupes terroristes.
Mercredi, la mairie de 
Ouagadougou avait demandé, 
dans une lettre adressée 
aux forces de sécurité, que 
celles-ci prennent « toutes 
les dispositions » pour 
empêcher la tenue de toute « 
manifestation illégale ». La 
Coalition du 27 novembre, 
regroupant trois organisations 
de la société civile, a pourtant 
maintenu son appel à « marcher 
pacifiquement » en « soutien 
aux forces de sécurité » et 
contre « la gestion sécuritaire 
des autorités ». « Les jeunes 
ont été agressés, ils n’ont fait 
que riposter », affirme Marcel 
Tankoano, membre de la 
coalition, qui promet déjà « 
d’autres marches dans les jours 
à venir ».
« L’attaque de trop »
La colère populaire dans le 
pays ne retombe pas, depuis la 
pire attaque jamais enregistrée 
contre l’armée, le 14 novembre. 
Au moins 57 personnes, dont 
53 gendarmes, ont été tuées à 
Inata, dans le nord du pays. La 
fuite d’un document interne, 
adressé à la hiérarchie militaire 
deux jours avant l’assaut, 

alertant sur une « rupture 
totale de provision alimentaire 
», a particulièrement choqué. 
« L’attaque de trop, estime 
Ismaël, un administrateur de 
34 ans, comment expliquer que 
nos soldats meurent de faim au 
combat ? C’est inacceptable ! 
»
Le discours du chef de l’Etat, 
dans la nuit de jeudi, n’est 
pas parvenu à faire revenir 
le calme. A la télévision 
nationale, Roch Marc 
Christian Kaboré a promis, 
notamment, un remaniement 
ministériel et de mettre fin aux 
« dysfonctionnements » au 
sein de l’armée. « Je veillerai 
scrupuleusement, plus que 
par le passé, sur les questions 
de logistique, de primes et de 
renforcement des capacités 
opérationnelles de nos forces 
combattantes », a-t-il promis, 
le visage grave, annonçant des 
« conséquences disciplinaires 
» à venir à la suite du drame 
d’Inata. « Il a fait preuve de 
fermeté, mais c’est trop tard ! 
Ça fait six ans qu’on souffre 
», réagit Ismaël, dans la foule, 
en brandissant un petit drapeau 
noir et rouge, les couleurs de 
son pays.

Un deuxième référendum 
en moins de six mois 
est organisé au sujet 

de la loi Covid. Les autorités 
craignent de nouvelles 
manifestations au cours de la 
journée, selon le monde fr.
Les Suisses se prononcent, 
dimanche 28 novembre, au sujet 
de la loi Covid-19, ayant permis 
de créer le passe sanitaire, 
au terme d’une campagne 
électorale des plus houleuses. 
Signe de tensions inhabituelles 
en Suisse, la police a bloqué, 
dimanche, la place située devant 
le siège du gouvernement et 
du Parlement, à Berne, en 
prévision de manifestations.
D’après les sondages, toutefois, 
la population devrait accepter 
la loi, même si les antivax et 
antipasse ont su faire entendre 
leur voix au cours des dernières 
semaines, en organisant de 
nombreuses manifestations, 
parfois interdites et ponctuées 
de violences, sans commune 
mesure, cependant, avec les 
émeutes qu’ont connues les 
Pays-Bas ou la Guadeloupe.
La montée des tensions en 
Suisse, un pays réputé pour 

sa culture du dialogue et du 
compromis, où des référendums 
sont organisés plusieurs fois 
par an dans un climat apaisé, 
a eu l’effet d’un électrochoc. 
De nombreux politiciens, y 
compris le ministre de la santé, 
Alain Berset, qui depuis deux 
ans en est venu à incarner la 
lutte contre le Covid-19 dans le 
pays alpin, ont été menacés de 
mort et sont désormais placés 
sous protection policière.
Ce référendum intervient 
alors que le nouveau variant 
Omicron, détecté en Afrique du 
Sud, qualifié de « préoccupant » 
par l’Organisation mondiale de 
la santé, a replongé la planète 
dans un état d’alerte.
Retard quant à la couverture 
vaccinale
Les Suisses votent également 
dimanche à propos d’une 
initiative populaire concernant 
les soins infirmiers, qui 
demande à la confédération de 
garantir une « rémunération 
appropriée » des prestations de 
soin.
Ces votes interviennent alors 
que la Suisse connaît comme 
d’autres pays une flambée des 

infections depuis la mi-octobre 
en raison du variant Delta. 
Mais, contrairement à ce que 
l’on observe dans d’autres pays, 
le gouvernement a refusé pour 
l’instant de durcir les mesures 
de lutte au plan national, faisant 
valoir que l’occupation des 
lits en soins intensifs par des 
patients atteints du Covid-19 
était relativement faible à ce 
jour (20 %).
« La situation est pour 
l’instant maîtrisée. Si les cas 
devaient augmenter de manière 
exponentielle, il faudrait 
s’adapter au fur et à mesure », 
a déclaré mercredi M. Berset, 
en conférence de presse. Le 
gouvernement a toutefois 
demandé aux cantons de 
prendre des mesures et a appelé 
la population à respecter les 
mesures sanitaires élémentaires.
Avec un taux de personnes 
entièrement vaccinées 
d’environ 65 %, la Suisse est 
en retard en ce qui concerne la 
couverture vaccinale par rapport 
à d’autres pays d’Europe de 
l’Ouest.
C’est la deuxième fois en 
moins de six mois que la 

population doit voter au sujet 
de la loi Covid-19. En juin, les 
citoyens l’avaient soutenue à 
60 % des voix lors d’un premier 
référendum. Mais la loi ayant 
été modifiée, afin de donner 
plus de latitude aux autorités 
pour combattre la pandémie 
et permettre l’instauration du 
certificat Covid, les antipasse 
ont décidé de lancer un second 
référendum.
 « Durcissement extrême et 
inutile »
Le comité référendaire refuse 
ce « durcissement extrême 
et inutile de la loi Covid » 
et dénonce en particulier le 
certificat Covid-19, « qui induit 
implicitement une vaccination 

forcée ». Pour Agnès Aédo, 
porte-parole des Amis de la 
Constitution, un des groupes à 
l’origine du référendum, cette 
loi « va créer une société à deux 
vitesses ».
L’ensemble des mouvements 
politiques, à l’exception de 
la droite populiste UDC, 
premier parti du pays, soutient 
la loi. « Soudainement, nous 
sommes censés être divisés 
entre les vaccinés et les non-
vaccinés. Nous devons refuser 
cette scission », a dénoncé le 
président de l’UDC, Marco 
Chiesa, qui appelle à « rétablir la 
liberté, les droits fondamentaux 
et la normalité ».
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Malgré les allégations du Hezbollah, la justice 
libanaise reste ferme

ATTENTAT À MINBEJ DANS LE NORD DE LA SYRIE: 

trois civils tués

IRAK: 
cinq combattants 
kurdes tués dans 

une attaque 
imputée à Daech

SOUDAN:

«plusieurs soldats tués» dans une attaque des forces 
éthiopiennes à la frontière

L’ordre des avocats de 
Beyrouth a exhorté 
tous les fonctionnaires 

à s’abstenir d’interférer avec la 
justice et à respecter la loi et le 
travail des institutions.
Nader Kaspar, président de 
l’association, a déclaré que 
«Les avocats sont solidaires 
avec les juges et le Conseil de la 
magistrature».
Sa déclaration est intervenue 
alors que la confrontation 
entre le Hezbollah et la justice 
libanaise prenait une tournure 
dangereuse. Le parti a accusé 
le juge Tarek Bitar, qui dirige 
l’enquête sur l’explosion du 
port de Beyrouth, de «politiser 
l’enquête».
Ces derniers jours, le Palais 
de justice de Beyrouth a été en 
effervescence avec l’annonce 

de la démission de plusieurs 
juges pour protester contre 
les mauvaises conditions que 
connaît la justice, à cause 
d’ingérences politiques 
d’une part et de la situation 
économique d’autre part.
L’ancien procureur général, le 
juge Hatem Madi, a déclaré 
à Arab News que «Ce qui 
se passe maintenant ne fait 
qu’augmenter l’état de dégoût 
au sein de l’organe judiciaire. 
Ces pressions ne devraient pas 
affecter le cours du travail de la 
justice, mais combien de temps 
la justice peut-elle tenir bon 
face à une crise financière et 
économique pressante ?»
«Des pressions ont toujours 
été exercées sur la justice. 
Si la justice a abandonné sa 
mission, les juges auraient 

démissionné depuis longtemps. 
Le Hezbollah veut destituer 
Bitar à tout prix. Il a paralysé le 
gouvernement et il veut faire de 
même avec la justice, mais cette 
dernière a jusqu’à présent été 
inébranlable».
La présidente de la cinquième 

chambre de la Cour de 
cassation, la juge Jeannette 
Hanna, l’avocate de l’aide 
juridictionnelle la juge Carla 
Kassis, et la présidente de la 
cour d’appel, la juge Rola Al-
Houssaini, ont présenté leur 
démission.

Deux femmes et un enfant 
d’une même famille ont 
été tués et cinq personnes 

blessées dans un attentat samedi à 
Minbej, ville majoritairement arabe 
sous administration kurde dans le 
nord de la Syrie, selon les autorités 
locales.
L’”explosion terroriste” s’est 
produite en soirée à l’entrée sud de 
la ville, au passage d’une voiture 
chargée de civils, selon le Conseil 
militaire de Minbej, relevant de 
l’administration kurde, qui n’a pas 
fourni d’autres précisions.
L’Observatoire syrien des droits de 

l’Homme (OSDH), une ONG basée 
au Royaume-Uni et qui dispose 
d’un vaste réseau de sources en 
Syrie, a indiqué que l’explosion 
était due à une voiture piégée.
L’OSDH a fait état de deux civils 
tués et cinq blessés, parmi lesquels 
deux membres des services de 
sécurité kurdes.
Les Forces démocratiques 
syriennes (FDS), conduites par les 
Kurdes et fer de lance de la lutte 
antidjihadistes, contrôlent de vastes 
pans de territoires dans l’est et le 
nord-est de la Syrie, pays en guerre 
depuis 2011.

ERBIL, Irak: Cinq 
combattants kurdes 
ont été tués lors d’une 

attaque imputée au groupe Etat 
islamique (EI) dans le nord de 
l’Irak, une région dans laquelle 
les jihadistes sont toujours 
actifs, ont annoncé dimanche 
ces forces dans un communiqué.
L’attaque, tard samedi soir, 
s’est déroulée dans la région 
de Garmiane, au sud de 
Souleimaniyeh, deuxième ville 
du Kurdistan irakien, selon un 
communiqué du ministère des 
Peshmergas.
Une bombe a explosé au passage 
du véhicule des combattants 
kurdes (peshmergas), dépêchés 
“pour venir en renfort à des 
forces prises pour cible par 
l’EI”, selon le communiqué qui 
donne le nom des cinq victimes 
et fait également état de quatre 
blessés.
Le président et le chef du 
gouvernement du Kurdistan 
autonome ont condammné 
l’attaque. “Nous avons mis en 
garde à maintes reprises contre 
les dangers que représentent 
les terroristes du groupe Etat 
islamique”, a indiqué le Premier 
ministre du Kurdistan, Masrour 
Barzani, soulignant “la grave 
menace pour la sécurité de la 
région et ses habitants”.

L’armée soudanaise a 
annoncé samedi la 
mort de “plusieurs” 

de ses soldats dans une attaque 
des forces éthiopiennes dans la 
région disputée d’Al-Fashaga, 
réveillant un conflit frontalier 
inflammable.

“Nos forces protégeant les 
récoltes dans la région d’Al-
Fashaga près de Barakat 
Nourein ont subi une attaque 
de l’armée et de milices 
éthiopiennes visant à intimider 
les agriculteurs et saboter la 
saison des récoltes”, a indiqué 

l’armée soudanaise dans un 
communiqué.
Les soldats soudanais, qui 
“repoussé l’attaque”, ont 
“essuyé d’importantes pertes 
humaines et matérielles”, 
poursuit-elle, sans préciser 
le nombre de morts dans ses 
rangs.
Contactées par l’AFP, les 
autorités éthiopiennes n’ont 
pour l’heure pas réagi. 
Cet affrontement ravive le 
conflit frontalier entre Addis 
Abeba et Khartoum autour des 
terres fertiles de la vaste région 
d’El-Fashaga, dans l’Etat de 
Gedaref (est), qui constitue une 
importante et ancienne pierre 
d’achoppement entre les deux 
pays d’Afrique de l’Est.
Des accrochages - quelquefois 

mortels - se produisent 
régulièrement dans cette zone, 
s’intensifiant l’an dernier avec 
la guerre entre le gouvernement 
fédéral éthiopien et les autorités 
régionales du Tigré voisin, qui a 
poussé des dizaines de milliers 
d’Ethiopiens à se réfugier dans 
l’est du Soudan.
Bien que des cultivateurs 
éthiopiens se soient installés 
dans la zone d’El-Fashaga 
depuis des décennies, les 
troupes soudanaises ne s’y 
sont déployées qu’après le 
déclenchement du conflit au 
Tigré, pour “reconquérir les 
territoires volés”.
Et malgré de nombreux cycles 
de négociations, le Soudan et 
l’Ethiopie, qui s’opposent en 
outre depuis plus de 10 ans sur 

la question du Grand barrage de 
la Renaissance (Gerd) construit 
par cette dernière sur le Nil, ne 
sont jamais encore parvenus à 
trouver un accord sur le tracé de 
leur frontière.
Amené à devenir la plus grande 
installation hydroélectrique 
d’Afrique, le Gerd constitue une 
autre source d’inquiétude pour 
Khartoum ainsi que pour Le 
Caire, tous deux en aval sur le 
fleuve, qui craignent une chute 
de leur approvisionnement en 
eau.
Cette montée des tensions 
intervient à un moment 
particulièrement délicat pour 
le Soudan, secoué il y a un peu 
plus d’un mois par un coup 
d’Etat militaire, qui a rebattu 
les cartes au sommet de l’Etat.
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Auteur d’une prestation de 
haut rang face au Paris 
SG cette semaine, Riyad 

Mahrez s’apprête à retrouver la 
compétition en Premier League 
avec une affiche attendue face à 
une surprenante équipe de West 
Ham (4ème) cet après-midi.à 
l’Ettihad Stadium. L’occasion pour 
le capitaine des Verts de partager au 
micro de Canal+ ses impressions 
sur son début de saison.
Meilleur buteur de son club depuis le 
début de saison toutes compétitions 
confondues, Riyad Mahrez fut 
l’homme de la semaine chez les 
Citizens après sa remarquable 
prestation en C1 face au PSG. 
Saluée par la presse européenne, 
sa prestation face aux Parisiens 
aura permis aux siens de prendre le 
dessus sur leur adversaire à l’Ettihad 
(2-1) prenant ainsi définitivement la 
première place de leur groupe.
Brillant individuellement, Riyad 
Mahrez pourrait retrouver le 
onze titulaire en championnat à 
l’occasion de l’affiche du jour 
(15h) face à West Ham surprenant 
quatrième à trois points de City. Un 
match alléchant sur le papier qui 
offrira aux Algériens l’opportunité 
d’observer un duel à distance entre 
deux leaders offensifs de leurs 
équipes respectives Riyad Mahrez 
et Said Benrahma.
Ainsi, les performances du capitaine 
des Verts en Champions League 
pourraient inciter Guardiola à 
l’aligner sur le flanc droit après une 
dernière titularisation en Premier 
League remontant au 16 octobre 
dernier face à Burnley (2-0). Invité 
à s’exprimer ai micro de Canal+, 
l’Algérien a livré son analyse du 
match joué face aux Parisiens :« 
Est-ce que l’a joué le meilleur 
match de notre saison ? Non, pas 
forcément. À l’aller aussi, on peut 
dire que nous avons bien joué à 
l’image d’autres matchs joués face 

à Liverpool, à United ou encore à 
Chelsea. (...) C’était une rencontre 
spéciale (face au PSG) avec ce petit 
clin d’oeil. C’est toujours positif 
(NDLR : par rapport à son lien avec 
Sarcelles) ».
Acclamé par sa qualité inné du 
contrôle de balle, l’ailier âgé de 30 
ans a encore fait étalage de toute sa 
classe dans ce domaine de jeu face 
aux coéquipiers de Neymar. Un 
talent travaillé qu’il aborde au cours 
de cet entretien : « Savoir contrôler 
la balle, c’est quelque chose que 
j’ai toujours eu depuis le plus jeune 
âge. J’ai réussi à garder cela en moi 
jusqu’à maintenant aussi parce que 
c’est un aspect que j’ai travaillé très 
jeune ». Autre évolution majeur 
dans le jeu de l’ancien joueur de 
Leicester, le placement et la finition 
devant le but sous Guardiola qui le 
placent cette saison meilleur buteur 
du club avec huit réalisations. Une 
progression que Mahrez explique 
par sa capacité à être « mieux placé 
» et à désormais vouloir être « dans 
les bonnes zones » pour améliorer 
sa finition.

« LA CAN SERA DIFFICILE, 
ON SE SAIT ATTENDUS 
EN TANT QUE TENANT 

DU TITRE »
S ur la confrontation à venir face aux 
Hammers, Riyad Mahrez revient 
sur le début de saison en fanfare 
réalisé par les joueurs de David 

Moyes qui restent sur une défaite 
face aux Wolves (1-0) après quatre 
victoires de rang en championnat 
dont une face au Liverpool de Salah 
et Mané (3-2). « C’est une superbe 
équipe qui réalise un très bon début 
de championnat. Ils vont venir ici 
avec leurs forces, à nous de leur 
répondre avec nos qualités et notre 
personnalité pour essayer de gagner 
», a ainsi déclaré Mahrez en guise 
d’avant-match.
Enfin interrogé sur les échéances 
à venir en sélection nationale, le 
capitaine des Verts a abordé le 
sujet de la prochaine CAN 2021 
qui se déroulera au Cameroun. Une 
compétition où les Verts devront 
défendre leur titre dans un parcours 
qui s’annonce relevé, et qui semble 
avoir été pris en compte par le leader 
offensif de Djamel Belmadi : « Je 
pense que la CAN (au Cameroun) 
sera difficile. En tenants du titre, 
nous sommes conscients que 
toutes les équipes nous attendent 
au tournant mais nous allons faire 
abstraction de tout cela. Comme 
d’habitude, nous allons tout donner 
pour rendre fiers le pays et notre 
peuple pour être là à la fin ».
Porté par une affection populaire 
en Algérie et au delà, le Citizen 
demeure conscient de l’impact que 
ses prestations ont auprès du public 
algérien qui lui porte un soutien 
sans faille. « Je sais qu’ils m’aiment 
et moi aussi, je les aime beaucoup. 
L’Algérie, c’est un pays spécial 
pour nous les Algériens. On est très 
fiers de jouer pour ce pays. (...) Le 
souhait désormais, c’est de tout 
gagner. On a toujours faim de titres 
(rires) », a ainsi conclu Mahrez au 
micro de Canal+. Une envie de 
perpétuer les succès qui pourraient 
porter Mahrez à glaner un triplé en 
club mais aussi à un second succès 
consécutif en sélection. En attendant 
plus si affinités, et qualification au 
Mondial 2022...

Profitant de sa présence 
au Qatar pour assister 
à la Coupe Arabe qui 

débutera ce mardi, la chaîne 
qatarie Al- Kass a interviewé 
le président de la Fédération 
Algérienne de Football, 
Charaf-Eddine Amara.
Interrogé au sujet du prochain 
barrage de qualification à 
la Coupe du Monde prévu 
au mois de mars, le premier 
responsable de la FAF a 
livré son sentiment sur les 
potentiels adversaires des 
Verts : « Pour être franc avec 
vous, je n’ai absolument 
aucune préférence quant à 
notre prochain adversaire aux 
barrages. On va affronter l’une 
des cinq équipe du Chapeau 2. 
L’objectif demeure le même, 
à savoir la qualification au 
Mondial. En tout cas, je 

souhaiterai que toutes les 
équipes nord-africaines 
puissent être présents ici au 
Qatar l’année prochaine.»
Sur la possibilité de croiser 
l’Égypte aux barrages avec 
un derby dont on connait 
l’historique, le président 
de la FAF a expliqué tenu 
à différencier le contexte 
d’un tel match aujourd’hui 
comparativement a ce qui 
a été connu par le passé. « 
C’est une probabilité à ne pas 
exclure, mais je pense que 
le match de Oum Dourman 
est un souvenir lointain. Le 
contexte, cette fois-ci, est 
différent » a ainsi conclu le 
premier responsable de la 
FAF pour entériner tout début 
de bataille médiatique à la 
hauteur de ce qui avait été 
vécu en 2009.

La sixième journée de Ligue 
2, prévue lundi à 15h00, 
propose une multitude 

de duels intéressants, aussi bien 
entre clubs de sommet de tableau 
qu’entre candidats au maintien, 
avec en tête d’affiche les chocs 
USM Annaba – AS Aïn M’lila 
et WA Boufarik – RC Kouba, 
respectivement entre ténors du 
groupe Est, et ceux du groupe 
Ouest.
Les Tuniques Rouges, leaders 
avec douze points reçoivent  
l’ASAM (2e/10 pts) avec 
la victoire comme principal 
objectif pour chacun des deux 
antagonistes, car un succès serait 
synonyme de leadership, aussi 
bien pour l’un que pour l’autre 
club.

Même cas de figure dans le duel au 
sommet du groupe Centre-ouest, 
entre le leader RC Kouba qui se 
déplace dans la Mitidja, pour y 
défier le WA Boufarik (6e/7 pts) 
et avec l’objectif d’enchainer un 
sixième succès de rang.
En effet, le Raed est jusqu’à 
l’heure le seul club de Ligue 2 à 
avoir réussi un sans faute, avec 
cinq succès en autant de matchs, 
soit une entame presque aussi 
bonne que celle de la saison 2000-
2001, durant laquelle le groupe 
conduit par le tandem Mohamed 
Chaïb et Hassan Smaïli avait 
enchainé sept succès consécutif, 
avec à la clé une accession 
méritée en fin de saison.
Autre match qui devrait valoir 
le détour ce lundi, le choc US 

Chaouia – CA Batna, entre le 
Dauphin du groupe centre-Est 
qui reçoit le neuvième. Mais c’est 
surtout le standing de ces deux 
anciens pensionnaires de l’élite et 
le cachet «Derby» qui devraient 
donner toute son importance à 
leur chaude empoignade.
En termes d’importance, même 
certains duels proposés dans le 
bas du tableau au cours de cette 
sixième journée ne seront pas 
en reste, car représentant déjà 
un tournant dans la course au 
maintien.
Certes, la saison ne fait que 
commencer et le parcours est 
encore long, mais toujours est-il 
que certains duels directs, entre 
clubs mal-classés ne devraient 
tolérer aucun droit à l’erreur.

Ce qui devrait être le cas entre les 
deux derniers du groupe Centre-
Ouest, l’USM Bel-Abbès et le 
SC Aïn Defla, qui seront opposés 
l’un à l’autre lors de cette sixième 
journée.
Même cas de figure dans le groupe 
Centre-Est, entre la JSM Skikda 
(14e), qui reçoit l’IB Lakhdaria 
(13e), sans oublier le choc MO 
Constantine (15e), qui accueille 

les Crabes du MO Béjaïa (9es).
Une journée qui sera marquée 
également par la confrontation 
directe entre les deux nouveaux 
promus, l’USMM Hadjout et le 
MC El Bayedh, dans un duel qui 
promet, car malgré leur statut de 
«novices» au sein de ce palier, 
ces deux antagonistes se portent 
relativement bien.
En effet, le club hôte USMMH 
est 6e avec 7 points, alors que le 
MCEB est Dauphin et pourrait 
même prétendre au leadership 
en cas de victoire, surtout si cet 
éventuel succès coïncide avec 
une défaite du RCK à Boufarik.
Tous les matchs de cette sixième 
journée sont prévus lundi, à 
partir de 15h00, suivant la 
programmation de la LNFA.

Mahrez : 
« On a envie de tout gagner »

Amara : 
« Notre but est 

de nous qualifier au 
Mondial, peu importe 

l’adversaire »

Ligue 2 :
Une 6ème journée riche en duels directs intéressants
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Serie A :
L’AC Milan chute à nouveau contre Sassuolo, Bologne vient 

à bout de La Spezia

Premier League :
Manchester City se joue de West Ham et revient sur Chelsea, 

Leicester déroule, Everton coule

Après le nul entre 
l’Udinese et le Genoa 
(0-0), la quatorzième 

journée de Serie A se poursuivait 
ce dimanche avec deux affiches 
programmées à 15 heures. Au 
Giuseppe Meazza, l’AC Milan, 
co-leader du championnat, 
accueillait Sassuolo (13e, 15 pts) 
et pouvait prendre provisoirement 
la tête. Vainqueur de l’Atlético de 
Madrid en Ligue des Champions 
(1-0), les Rossoneri restaient 
cependant sur une défaite face à 
la Fiorentina lors de la dernière 
journée (3-4). En face, les 
Neroverdi devaient se relancer, 
eux qui restaient sur deux défaites 
et un nul lors des trois dernières 
rencontres. Mais les coéquipiers 
de Maxime Lopez allaient 

rapidement se faire surprendre 
dans cette rencontre et Romagnoli 
ouvrait le score (1-0, 21e). Pas 
de quoi faire douter les visiteurs 
qui réagissaient immédiatement 
par l’intermédiaire de Scamacca 
(1-1, 24e). Dans la foulée, le 
malheureux Kjaer marquait 
contre son camp et permettait à 
Sassuolo de repasser devant (1-2, 
33e).
Menés à la pause, les Milanais 
s’effondraient en seconde période 
après le troisième but inscrit par 
Berardi (1-3, 66e) et terminaient 
même cette rencontre à dix suite 
à l’expulsion de Romagnoli 
(77e). Avec ce deuxième revers 
de rang (1-3) en championnat, 
l’AC Milan loupe l’occasion de 
prendre, seul, la tête de Serie A. 

De son côté, Sassuolo grimpe, 
provisoirement, à la 12e place. 
Dans l’autre rencontre, La Spezia 
(17e, 11 pts) recevait Bologne 
(11e, 18 pts) au Dino Manuzzi. 
Largement dominés, les locaux 
s’accrochaient mais pouvaient 
remercier leurs montants, touchés 
à trois reprises par les hommes 
de Dino Manuzzi. Finalement, 
l’inévitable Marko Arnautovic, 
déjà auteur de cinq buts cette 
saison, bénéficiait d’un penalty en 
toute fin de rencontre et permettait 
logiquement aux visiteurs de 
s’imposer (0-1, 83e). Avec cette 
victoire, courte mais méritée, 
Bologne remonte provisoirement 
à la 9e place. La Spezia stagne à 
une très dangereuse 17e place.

Mis sous pression par 
Liverpool, Manchester 
City est redevenu le 

dauphin de Chelsea suite à sa 
victoire 2-1 contre West Ham. 
Dans le même temps, Leicester 
a pris le meilleur sur Watford (4-
2) tandis que Brentford a piégé 
Everton (1-0).
La 13e journée de Premier League 
se poursuivait ce dimanche. Alors 
qu’hier, Liverpool est devenu le 
nouveau dauphin de Chelsea en 
déroulant contre Southampton (4-
0), c’était au tour de Manchester 
City de s’illustrer. Les Sky Blues 
(3e, 26 points) défiaient West Ham 
(4e, 23 points) avec l’objectif de 
revenir à hauteur du leader de la 
Premier League. Pour cela, les 
Mancuniens s’articulaient sur 
un 4-3-3 avec un trio composé 
de Raheem Sterling, Riyad 
Mahrez et Gabriel Jesus devant. 
De son côté, West Ham misait 
sur un 3-4-2-1 avec un double 
pivot où Declan Rice et Tomas 
Soucek étaient positionnés. Seul 
en pointe, Michail Antonio était 
soutenu par Pablo Fornals et Saïd 
Benrahma.
Manchester City sans trembler
Le match débutait fort avec un 
joli mouvement mené par Michail 
Antonio mais où Saïd Benrahma 
avait été repris par la défense des 
Citizens (7e). Dans la foulée, 
Kyle Walker répondait avec un 
missile qui fuyait le cadre sur la 
gauche pour quelques centimètres 
(8e). Manchester City prenait 
petit à petit le contrôle du match 
et la tête d’Aymeric Laporte sur 
corner passait juste à droite des 

buts de Lukasz Fabianski (17e). 
Le portier polonais s’inclinait 
quelques secondes plus tard 
avec une frappe croisée de Riyad 
Mahrez qui se logeait sur la droite 
du but. Néanmoins, la réalisation 
de l’algérien était logiquement 
refusée pour une position de hors-
jeu (18e). Loin de ralentir son 
emprise sur le match, Manchester 
City prenait finalement l’avantage 
sur une longue ouverture de 
Joao Cancelo où Riyad Mahrez 
remisait pour Ilkay Gündogan.
L’Allemand ne tremblait pas face 
au but vide (1-0, 34e). En tête 
dans ce match, Manchester City 
se procurait une dernière grosse 

occasion avant la pause via Riyad 
Mahrez qui effleurait le poteau 
droit (42e). En maîtrise en seconde 
période, Manchester City faisait 
preuve d’un manque de justesse 
dans les derniers gestes jusqu’au 
but de Fernandinho en toute fin 
de match (2-0, 90e). Bernardo 
Silva s’offrait un but dans la 
foulée refusé pour hors-jeu (90e 
+1). Manuel Lanzini dans les 
dernières secondes inscrivaient 
un but fou (2-1, 90e +5) qui 
arrivait bien trop tard. Avec 
cette victoire 2-1, Manchester 
City redevient dauphin de 
Chelsea avec autant de points 
que les Blues (qui jouent contre 

Manchester United à 17h30). 
West Ham reste quatrième.

Leicester se relance contre 
Watford, Everton coule 

à Brentford
Dans le même temps, Leicester 
(13e) et Watford (16e) croisaient 
le fer avec l’objectif de s’éloigner 
de la zone rouge. En difficulté 
en ce début de saison, les Foxes 
avaient besoin de retrouver le 
chemin de la victoire et cela 
débutait bien puisqu’il ne fallait 
attendre qu’un quart d’heure de 
jeu pour que James Maddison 
trouve la faille (1-0, 16e). Si les 
Hornets revenaient ensuite au 
score sur un penalty transformé 

par Joshua King (1-1, 30e), cela 
ne faisait pas trembler Leicester. 
Brillant aujourd’hui, James 
Maddison mettait en exergue sa 
relation avec Jamie Vardy. Cela 
permettait de reprendre l’avantage 
(2-1, 34e) puis de prendre le large 
avec un doublé de Jamie Vardy 
(3-1, 42e). Emmanuel Dennis 
redonnait espoir à Watford en 
seconde période (3-2, 64e) mais 
Ademolah Lookman répondait 
dans la foulée (4-2, 68e). 
Leicester s’impose donc 4-2 et 
remonte à la 9e place à 5 points 
du Big Four. Belle opération pour 
les Foxes qui relèvent enfin la 
tête.
Solide en début de saison, Everton 
connaît plus de mal depuis. Avec 
4 défaites et 2 nuls sur les 6 
derniers matches, les Toffees de 
Rafael Benitez sont descendus 
à la 12e place et ils affrontaient 
une équipe de Brentford (15e) qui 
était également dans le dur avec 4 
défaites et 1 nul sur ses 5 derniers 
matches. Les Bees prenaient le 
meilleur dans cet affrontement 
de blessés suite à un penalty 
transformé par Ivan Toney (1-
0, 24e). Dans la foulée, Vitaly 
Janelt se procurait une bonne 
situation pour Brentford (29e). 
Everton avait clairement du mal à 
se montrer dangereux malgré une 
frappe d’Alex Iwobi repoussée 
par Alvaro Fernandez (61e). 
Brentford s’impose finalement 
1-0 et grimpe à la 12e place. Les 
Bees doublent leur adversaire 
du jour qui glisse à la 14e place. 
La situation se complique pour 
Everton...
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En Bref...XBoom 360

LG a trouvé l’enceinte parfaite qui illumine 
vos sons pendant les fêtes

Une page se tourne avant qu’une 

nouvelle ère commence. Samedi 4 

décembre à 22 heures, les joueurs 

de Fortnite du monde entier sont 

conviés à participer à l’ultime 

bataille du chapitre 2.

« La Reine Cube prépare son 

ultime assaut sur l’île. Après 

cela, plus rien ne sera jamais 

comme avant. Prenez les armes et 

affrontez l’ultime destructrice de 

toutes les réalités », prévient Epic 

Games dans son communiqué 

diffusé ce mercredi. L’évènement, 

sobrement intitulé « The End », 

devrait conclure une saison riche 

en collaborations avec notamment 

Dune, Naruto ou encore 

Balenciaga, indique The Verge.

Des équipes de 16 joueurs

« The End », note Epic Games, 

pourra accueillir « des équipes de 

grande taille comprenant jusqu’à 

16 joueurs ». L’éditeur conseille 

aux gamers de se connecter 

suffisamment tôt pour être sûrs de 
pouvoir participer. Avant ce grand 

final, Fortnite proposera un week-
end spécial du 27 novembre à 1 

heure au 29 novembre à 13 heures 

pour gagner des EXP et parachever 

sa progression dans la saison 8 qui 

clôture ce chapitre 2.
Attention toutefois, prévient la 

société : « Les créateurs de contenu 

et les joueurs qui souhaitent revivre 

les derniers instants du chapitre 2 

de Fortnite doivent faire en sorte 

d’enregistrer et d’archiver leur 

expérience, car les rediffusions ne 

seront pas disponibles ».

Une fois cet évènement clos, 

c’est un nouveau chapitre qui doit 

s’ouvrir sur Fortnite dès le début 

du mois de décembre. Quel en 

sera le thème ? Chaque chose en 

son temps.

Pour l’intérieur ou 
l’extérieur ? Pour la 
déco ou la frime ? Pour 

écouter de la musique ou pour 
faire la fête ? Avec son enceinte 
BluetoothXBoom 360, LG 
semble avoir développé une 
enceinte parfaite, polyvalente 
quelles que soient les 
circonstances. Qui plus est, 
le tarif récemment revu à la 
baisse de cet appareil plaide en 
sa faveur.
Pour la maison ou sur la 
terrasse
Le problème des enceintes 
Bluetooth est connu. Les plus 
grosses offrent généralement 
un son puissant à la maison 
mais sont condamnées à la 
sédentarité. Les plus petites 
sont nomades mais manquent 
souvent de coffre. Avec sa 
XBoom 360, le sud-coréen LG 
a visiblement voulu réunir le 
meilleur des deux mondes. Son 
idée : imaginer une enceinte 
qui puisse répondre à la plupart 
des besoins.
A la maison, la XBoom 360 – 
qui mesure 52 cm de hauteur – 
trouve sa place dans n’importe 
quelle pièce. Et n’importe où 
dans la pièce. Diffusant un 
son à 360°, sans angle mort, 
on peut aussi bien la poser 
sur le côté du canapé du salon 
qu’au milieu d’une chambre. 
Elle se déplace facilement à 
l’aide de sa poignée intégrée. 
Omnidirectionnelle, l’enceinte 
intègre un tweeter (en 
titane) et un woofer disposés 
horizontalement. Dans sa base 
orientée vers le sol, un conduit 
a pour effet d’amplifier les 
basses.
Des réglages audio 
personnalisables
Avec une puissance de 120 
watts, la XBoom 360 est 
idéale pour sonoriser une 
pièce à vivre jusqu’à 40 mètres 
carrés environ. Sa qualité 
sonore est probante, d’autant 
que LG propose à travers 
une application dédiée («LG 
XBoom » pour iOS et Android) 
la possibilité de choisir des 
préréglages (jazz, pop, rock, 
Classic, Bass blast), mais aussi 
de les personnaliser. Ne pas 
s’en priver : le son de l’enceinte 
étant naturellement basseux, il 

est parfois nécessaire de jouer 
sur les paramètres pour ajouter 
un soupçon de brillance au son 
diffusé.
Pour l’extérieur, la XBoom 
360 intègre une batterie. 
Rechargeable en cinq heures, 
son autonomie est de dix heures 
environ. L’usage de l’enceinte 
est ici à réserver plutôt pour 
une terrasse aux beaux jours 
que pour aller sur la plage. 
Et pour cause : l’appareil ne 
dispose d’aucune certification 
contre les éclaboussures et 
encore moins l’immersion, ce 
qui est regrettable.
Reste que cette mobilité 
potentielle est une force, 
ne serait-ce pour emporter 
l’appareil avec soi en week-
end. Mais une housse de 
transport n’aurait pas été de 
trop…

Allumez les couleurs
Particularité – et non des 
moindres – de la XBoom 
360 : son système lumineux 
intégré. Situé dans un cône 
inversé au-dessus du woofer, 
il renferme un jeu de LED 
que l’on peut choisir d’activer 
depuis l’application ou depuis 

un bouton sur le sommet de 
l’enceinte. Là encore, LG 
propose des préréglages 
(Ambient, Nature, Party), 
mais il est également possible 
de définir soi-même, et à la 
nuance près, la couleur que l’on 
souhaite allumer, comme on le 
ferait depuis son smartphone 
avec une ampoule connectée 
Philips HUE, par exemple.
De quoi transformer l’enceinte 
en véritable objet déco. Avec 
sa forme de lanterne, l’appareil 
est sur ce point une franche 
réussite. Il est même possible 
d’en allumer les LED sans 
écouter de musique.
La fête des lumières au salon
Pour aller plus loin et être dans 
la tendance festive du moment, 
LG propose également des 
effets lumineux pour animer 
une soirée : « Dynamique », « 
Ambiance de fête », « Superbe 
vue de nuit » (pour la terrasse). 
Là aussi, il est possible 
d’ajuster la couleur comme 
désiré.
Et pour enflammer le dance 
floor, la touche « Party 
Strobe » dans l’application 
transforme automatiquement 

le flash de votre smartphone 
en stroboscope. Anecdotique, 
mais amusant. Anecdotiques et 
également amusants les effets 
son DJ que l’on peut balancer 
depuis l’appli : scratchs, 
flanger, phaser… Finalement, 
elle n’est pas aussi sage qu’il y 
paraît cette XBoom 360…

Des lacunes qui plombent 
(un peu) l’ambiance

Reste qu’à l’heure où nous 

écrivons ce papier, le réglage 
lumineux « Après-midi 
chaleureuse » nous éclaire 
d’une teinte orangée paisible 
qui nous invite davantage à 
faire la sieste qu’à boucler 
cet article… En attendant, 
l’enceinte XBoom 360 se 
révèle être une belle réussite 
esthétique et technique.
Certes, elle n’est que mono et 
ne propose pas de Bluetooth 
non compressé. Certes, son 
autonomie est limitée et sa 
résistance aux intempéries 
extérieures manquante. Certes, 
l’enceinte n’est ni compatible 
Alexa, ni Google Assistant…
Mais l’appareil au fort 
capital de sympathie est 
extrêmement séduisant. Et pas 
qu’esthétiquement. D’autant 
plus séduisant que son prix de 
vente a été revu à la baisse : 250 
euros au lieu de 400 euros lors 
de son lancement en septembre 
dernier. A ce tarif, on en aurait 
bien pris deux pour former 
une paire stéréo, mais cette 
possibilité technique n’est pas 
permise. Dommage.
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Le premier essai 
clinique humain d’un 
vaccin nasal pour 

ralentir la progression de 
la maladie d’Alzheimer 
devrait commencer après 20 
ans de recherches menées 
par des chercheurs anglais.
C’est une première, annoncée 
par des chercheurs du Brigham 
and Women’s Hospital. Après 
20 ans de recherches, ces 
derniers s’apprêtent à lancer 
un essai clinique qui testera 
l’innocuité et l’efficacité d’un 
nouveau vaccin administré par 
voie nasale destiné à prévenir 
et à ralentir la progression 
de la maladie d’Alzheimer. 
L’équipe scientifique est partie 
du constat que la stimulation 
du système immunitaire 
peut aider à éliminer les 
plaques bêta-amyloïdes 
dans le cerveau : composées 
principalement de protéines 
bêta-amyloïdes, les plaques 
amyloïdes aussi appelées « 
plaques séniles » sont des 
agrégats qui se forment autour 
des neurones et entraînent leur 
dégénérescence et leur mort.

« Au cours des deux 
dernières décennies, nous 
avons accumulé des preuves 
précliniques suggérant le 
potentiel de ce vaccin nasal 
contre la maladie d’Alzheimer. 
Si les essais cliniques montrent 
que le vaccin est sûr et efficace, 
cela pourrait représenter un 
traitement pour les personnes 
atteintes, et il pourrait 
également être administré tôt 
pour aider à prévenir la maladie 
d’Alzheimer chez les personnes 
considérées à risque. », explique 
le Pr Howard L. Weiner qui a 
mené la recherche. Le vaccin 
pulvérise un médicament 

appelé Protollin dans les voies 
nasales, pour inciter les globules 
blancs dans les ganglions 
lymphatiques à migrer vers 
le cerveau et à éliminer les 
plaques bêta-amyloïdes.
Deux doses du vaccin à une 

semaine d’intervalle
L’équipe scientifique précise 
que le Protollin peut être utilisé 
en toute sécurité puisqu’il 
fait déjà office d’adjuvant 
pour d’autres vaccins. Dans 
la course aux vaccins contre 
la maladie d’Alzheimer, 
l’approche principale consiste 
généralement à introduire 
artificiellement des anticorps 

anti-amyloïdes dans le patient 
par voie intraveineuse. Ici, le 
principe consiste seulement à 
stimuler le système immunitaire 
de manière naturelle pour 
éliminer la protéine bêta-
amyloïde et empêcher la 
formation de plaques séniles. 
Dans cette idée, le choix d’un 
spray nasal pourrait être plus 
efficace qu’une administration 
de Protollin aux cellules 
immunitaires via une injection, 
perfusion ou un inhalateur.
L’essai de phase 1 inclura 
16 patients âgés de 60 à 85 
ans atteints d’une maladie 
d’Alzheimer précoce et 
symptomatique mais par 
ailleurs en bonne santé 
générale. Ils recevront deux 
doses du vaccin nasal à une 
semaine d’intervalle. « Le 
système immunitaire joue un 
rôle très important dans toutes 
les maladies neurologiques. 
Et c’est passionnant qu’après 
20 ans de travail préclinique, 
nous puissions enfin franchir 
une étape clé vers la traduction 
clinique et mener ce premier 
essai historique sur l’homme. 

», ajoute le Pr Howard L. 
Weiner. A noter que ce 
phénomène toxique de plaques 
amyloïdes qui se forment 
avec l’âge entre les neurones 
ne concerne pas seulement 
la maladie d’Alzheimer.
En effet, les patients souffrant 
d’autres types de maladies 
dites « neurodégénératives » 
comme la maladie de Parkinson 
sont également concernés, 
c’est pourquoi les chercheurs 
espèrent que ce vaccin puisse 
aussi s’avérer efficace contre 
elles, bien que d’autres essais 
cliniques spécifiques soient 
nécessaires. Traiter le plus 
précocement possible ce 
type de lésions cérébrales est 
d’autant plus important qu’elles 
sont présentes de nombreuses 
années avant l’apparition des 
symptômes de la maladie. 
Selon les dernières estimations 
de la Fondation Alzheimer, 
la maladie d’Alzheimer 
touche 900 000 personnes en 
France, sachant que 200 000 
nouveaux cas environ sont 
diagnostiqués chaque année.

Des chercheurs lancent un essai clinique d’un vaccin nasal 
contre la maladie d’Alzheimer

L’association de 
consommateurs 
belge Test Achats 

recommande aux consommateurs 
d’utiliser les cubes de bouillon 
avec grande modération 
pour cuisiner leurs soupes et 
autres plats. En cause : des 
ingrédients peu recommandés 
pour la santé, à l’instar du sel.
Ils peuvent être utilisés pour 
agrémenter les soupes, sauces 
et plats : les petits bouillons « 
cube » leur donnent en effet plus 
de goût. Mais cet ingrédient est 
en réalité loin d’être anodin au 
regard d’une composition parfois 
douteuse comme le fait remarquer 
l’association belge Test Achats 
dans l’une de ses récentes analyses. 
Si cette dernière encourage en 
effet l’usage d’épices, d’herbes 
et d’aromates pour aider à la 
réussite de plats biens assaisonnés 
sans avoir de sel, les petits cubes 
de bouillon font exception à la 
règle. Ses experts ont analysé 31 
références de bouillons (liquides, 
cubes, granulés, gels), et y ont 
entre autres repéré des glutamates, 
soit des exhausteurs de goût « qui 

n’ont pas très bonne réputation »
L’association explique en effet 
que « ces additifs alimentaires 
sont associés au «syndrome 
du restaurant chinois» qui se 
manifeste sous forme de maux 
de tête, de nausées, de sensation 
d’oppression au niveau thoracique 
et de rougissements du visage 
». Et en cas de consommation 
trop régulière, ils seraient même 
associés à une augmentation de 
la tension artérielle ou à des taux 
d’insuline accrus.Un constat 
établit par l’Autorité européenne 
de sécurité des aliments (EFSA) 
dans un rapport publié en 
2017, qui recommandait de « 
réviser les niveaux maximum de 
glutamates ajoutés aux aliments, 
en particulier pour les produits 
de boulangerie fine, les soupes, 
les bouillons et les sauces. »
Des bouillons trop 
salés... et parfois sucrés
S’ajoute à cela le fait que la 
plupart de ces bouillons cubes 
sont très salés, d’où l’importance 
de bien lire la liste des ingrédients 
pour choisir la référence la plus 
« saine ». Cette habitude est 

d’autant plus préconisée que si 
certaines marques se disent « aux 
légumes », elles en contiennent 
en réalité très peu. Test Achats 
révèle de fait que seulement deux 
produits issus de l’analyse sur 31 
ont été mieux appréciés par ses 
experts. La première référence 
est un bouillon concentré liquide 
avec une liste d’ingrédients 
simple et compréhensible, mais 
se trouve être le plus cher du 
panel, tandis que pour la seconde 
référence, il s’agit des cubes de 
bouillon sans sel ajouté mais 
contenant du sirop de glucose.
Pour ne pas se faire avoir par 
des allégations trompeuses, 
l’organisme recommande donc 
de bien vérifier au dos du produit 
plusieurs éléments. A commencer 
par éviter les glutamates, « 
également identifiables sous 
ces dénominations : additifs 
E620 à E625, extrait de levure, 
levure hydrolysée, extrait de 
soja, isolat de protéine ou 
protéine hydrolysée. » Il en va 
de même pour les colorants 
E150d (caramel au sulfite 
d’ammonium) et E150c (caramel 

ammoniacal). Concernant le sel, 
mieux vaut choisir un bouillon 
avec moins de 0,6 g de sel 
pour 100 ml (un petit calcul est 
nécessaire). Quitte à choisir les 
cubes de bouillon aux légumes 
plutôt que ceux à la viande, le 
pourcentage doit être raisonnable.
Ainsi, « dans les produits de 
notre analyse, on passe de 0,1g 
de légumes à 28,8g pour un bol 
de 250 ml de bouillon. », fait 
savoir Test-Achats. L’association 
recommande également aux 
consommateurs de ne pas se fier 
aux mentions présentes sur les 
emballages 

de type « dégraissés », « 
sans conservateurs », « sans 
exhausteurs de goût », ou encore « 
sans glutamates ». « Elles ne valent 
pas grand chose. », estime-t-elle.
Le dernier conseil concerne 
les écarts de prix auxquels il 
faut prêter attention, puisque 
l’analyse a montré des produits 
allant de 0,07 à 4,09€/L sans 
grande différence pourtant 
en termes de composition. 
Conclusion : le bouillon le 
plus sain est certainement 
celui qui est fait maison.

Les bouillons pour soupe sont loin d’être sains, 
voici pourquoi
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Sara Boeueche

Quelques petites années 
après avoir aménagé 
la chambre de votre 

petit enfant,vous voilà obligé 
de réorganiser et de redéco-
rer l’espace afin qu’il s’adapte 
plus à votre enfant devenu ado-
lescent.

Cette chambre devra être 
agréable et fonctionnelle et 
correspondre à la personnalité 
de son occupant

Dans un premier temps com-
mencez par desencombrer la 
chambre en rangeant toutes les 
affaires (jouets,livres,jeux...) 
devenus inutiles,la chambre 
sera ensuite divisée en trois 
zones

Un espace repos

Un espace détente 

Un espace bureau

Les espaces pouvant être déli-
mités par des accesssoires ou 
de la couleur

*L’espace nuit :

Selon l’espace dont vous 
disposez,vous choisirez 
un grand lit (le préféré des 
ados),un lit en mezzanine ou 
un lit gigogne (pour recevoir 
les ami(e)s) . Dans tous les cas 
privilégiez un lit doté de range-
ments.

*L’espace bureau :

Aménagez un coin bureau 
à part si l’espace le permet 
,dans le cas contraire placez 
le bureau de votre ado sous la 
mezzanine. Le bureau doit être 

suffisamment grand et avec ti-
roirs pourqu’il puisse travailler 
à son aise

*L’espace détente  :

Un petit espace garni de 
poufs,coussins ou mini ban-
quette et tapis où votre ado 
pourra se détendre,lire ou 
écouter de la musique et rece-
voir ses copains ou copines

Le choix des couleurs :

Sur les murs ,vous avez le 
choix entre peinture et papier 
peint. Le mieux est d’opter 
pour des couleurs douces ou 
naturelles sur les murs où votre 
ado pourra coller affiches et 
stickers qu’il aura choisi lui-
même . Évitez les couleurs trop 
vives,la chambre étant d’abord 
un lieu de repos

Du papier peint ou un coloris 
pour lequel votre ado a craqué 
pourront être utilisés pour déli-
miter les trois espaces 

Des couleurs plus vives en 
harmonie avec les murs pour-
ront être utilisés sur le linge de 
lit et sur les accessoires

Chambre ado garçon vs 
chambre ado fille 

*Ado garçon

Ses passions et centres d’inté-
rêt se reflèteront sur la déco  de 
sa chambre à travers sa déco 
murale et des accessoires   (ins-

trument de musique, équipe-

ment de sport....),il sera plus 

attiré par les couleurs froides

*Ado fille

La chambre ne sera pas néces-

sairement rose mais se demar-

quera de la chambre ado gar-

çon par son petit espace beauté 

Votre ado pourra y installer ses 

produits de soin, ses petits bi-

joux et accessoires . Un grand 

miroir étant la pièce maîtresse 

de cet espace

Une bonne nuit de sommeil 
est essentielle pour la santé. 
Mais parfois, un petit rien peut 
nous empêcher de bien dor-
mir. Michel Cymes dévoile 
donc une nouvelle astuce qui 
pourrait bien révolutionner 
nos nuits.

«Est-ce que vous avez bien 
dormi ?». Une simple question 
posée par Michel Cymes mais 
qui est pourtant essentielle. 
Dans son émission Ça va 
beaucoup mieux, diffusée tous 
les dimanches sur RTL, le mé-
decin consacre une série com-
plète au sommeil et revient no-
tamment sur son importance 
pour notre santé. Dans l’épi-
sode du 22 novembre dernier, 
il a dévoilé son astuce pour 
améliorer nos nuits.

Le conseil de Michel Cymes 

: dormir pendant une durée 
qui soit un multiple d’un cycle 
complet

Michel Cymes a en effet 
rappelé qu’une nuit de som-
meil se compose de plusieurs 
cycles, qui durent en moyenne 
90 minutes chacun. À l’inté-
rieur de ces cycles, le sommeil 
se divise en quatre stades :

La somnolence, qui ne dure 
que quelques minutes

Le sommeil confirmé mais 
pas profond

Le sommeil profond

Le sommeil paradoxal, qui est 
celui où l’on rêve

Alors, pour améliorer nos 
nuits, Michel Cymes conseille 
tout d’abord de «ne pas rater 
le train du sommeil» lorsqu’on 
le sent arriver : autrement dit, 

dès que l’on est fatigué(e), 
on va se coucher. Mais son 
astuce imparable est de dormir 
pendant une durée qui soit un 
multiple de 90 minutes, soit la 
durée d’un cycle complet. Par 
exemple, si vous vous couchez 
à 23 heures, il faudra vous le-
ver à 6 heures 30, soit un total 
de 7 heures 30 de sommeil.

Pour réussir à déterminer le 
nombre d’heures de sommeil 
dont nous avons besoin, Mi-
chel Cymes conseille d’aller 
se coucher un quart d’heure 
avant l’heure habituelle. Si le 
réveil est toujours indispen-
sable le lendemain matin, il 
faudra répéter l’opération en 
avançant encore d’un quart 
d’heure. Une fois les heures de 
repos nécessaires déterminées, 
il est important de respecter 
les horaires afin de bénéficier 

pleinement de son sommeil.

Le sommeil est essentiel pour 
être en bonne santé physique 
et mentale

Mais depuis près de cin-
quante ans, le temps de som-
meil est en baisse constante : 
selon l’Institut National pour 
la Santé et la Recherche Mé-
dicale (Inserm), les Français 
ont perdu une heure et demi 
de sommeil par jour. Ainsi, 
l’enquête «Bien dormir pour 
mieux faire face», réalisée par 
l’Institut National du Som-
meil et de la Vigilance (INSV) 
en mars dernier, révèle que 
le temps de sommeil moyen 
était de 6 heures 41 en 2020. 
C’est inférieur aux recom-
mandations de Santé Publique 
France, qui table sur 7 heures 
minimum afin d’assurer une 

«bonne récupération» à notre 
corps.

Mais une bonne nuit de 
sommeil ne sert pas simple-
ment à se reposer. En effet, 
selon le bulletin épidémiolo-
gique hebdomadaire publié 
le 12 mars 2019 par Santé 
Publique France, «le sommeil 
est reconnu […] comme un 
facteur essentiel d’équilibre 
psychologique et de récupé-
ration physique et mentale». 
Michel Cymes insiste d’ail-
leurs sur ce point. Selon lui, 
dormir permet à l’organisme 
de se régénérer : il ajoute que 
«les tissus se réparent», que 
«la mémoire consolide ses ac-
quis» ou encore que «le corps 
élimine certaines toxines». Il 
est donc essentiel, selon lui, 
de comprendre nos besoins en 
matière de sommeil.

Chambre ado 

 idées pour aménager et décorer son coin nuit

Mieux dormir : 

l’astuce de Michel Cymes qui peut révolutionner vos nuits
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A Kigali, on se régale de ces 
petits moments de gloire, comme 
lorsqu’en 2018 Junior Nyong’o, 
acteur et frère de Lupita Nyong’o, 
a assisté à la première mondiale 
du film Black Panther à Los 
Angeles en costume trois pièces 
signé House of Tayo.
Le modeste site internet de 
cette marque masculine haut de 
gamme, l’une des plus connues 
de la capitale rwandaise, a ce 
jour-là explosé sous l’afflux de 
connexions du monde entier.
«On a changé de dimension», 
raconte son fondateur Matthew 
Rugamba, un Anglo-Rwandais 
de 32 ans, encore ému par cet 
épisode qui a propulsé «le made 
in Rwanda sur le tapis rouge 
d’Hollywood».
«Depuis des années, nous disons 
aux gens que notre mode est 
belle (...) mais il faut parfois des 
moments comme ça pour vous 
amener à l’étape d’après.»
Petit pays de 13 millions 
d’habitants enclavé au coeur de 
l’Afrique des Grands Lacs, le 
Rwanda s’affirme comme une 
place-forte de la création sur le 
continent, dotée de sa propre 

fashion week.
Kigali n’est pas encore Lagos, 
temple africain de la mode, mais 
elle séduit une clientèle de locaux 
aisés, d’expatriés, de membres 
de la diaspora et d’hommes 
d’affaires de passage.
Ni House of Tayo, ni d’autres 
marques-phares comme 
Moshions ou Sonia Mugabo 
n’existaient il y a encore une 
dizaine d’années, note Emmanuel 
Safari, un client régulier de la 
première, sise dans un quartier 
cossu de Kigali.
L’engouement a commencé 
quand des personnalités locales, 
dont le président Paul Kagame, 
les ont portées. «Puis il y eu les 
réseaux sociaux, Instagram, 
YouTube...», se rappelle cet 
avocat de 45 ans, accompagné 
d’un ami tombé en émoi devant 
ses chemises.
- «Changer le discours» -
Le style de Kigali ? «Ca sort 
du lot sans être tape-à-l’oeil», 
résume ainsi Jean-Victor Brun, 
un Haïtien-Américain de 50 ans 
venu au Rwanda pour développer 
des projets dans les nouvelles 
technologies.

«Moderne, ethnique, et enraciné 
dans l’identité de notre pays», 
ajoute Joselyne Umutoniwase, 
fondatrice de Rwanda Clothing.
Comme ses concurrentes, cette 
marque produit non seulement 
l’essentiel de ses créations sur-
mesure - une coutume prisée 
en Afrique - mais elle y intègre 
aussi des éléments de l’héritage 
culturel rwandais.
Ici, les formes géométriques de 
l’imigongo - une méthode de 
peinture en reliefs utilisant de la 
bouse de vache et des pigments 
naturels, souvent noirs et blancs - 
forment un liseret sur les poches 
ou les encolures.
Là, le perlage, qui ornait 
notamment la coiffe du roi du 
Rwanda, se décline sur le revers 
des vestes, tandis que le tressage 
orne la bride des sandales, comme 
celles d’Uzuri K&Y.
Ysolde Shimwe, co-créatrice 
de cette marque de chaussures, 
insiste sur le désir des jeunes 
créateurs de changer l’image du 
Rwanda, où le génocide de 1994 
a tué plus de 800.000 personnes, 
principalement Tutsi.
«Il y a dix ans, quand on tapait 

Rwanda sur internet on ne voyait 
que des machettes, des gens qui 
s’entretuaient et des gamins 
affamés dans les rues», raconte 
cette toute jeune trentenaire.

«En tant que designers au 
Rwanda, nous contribuons aussi 
à changer le discours sur le 
Rwanda, à changer la façon dont 
les gens perçoivent le Rwanda, 
parce que nous sommes plus que 
ça.»
- «coup de pouce» -
Soucieux de développer 
la production locale, le 
gouvernement a joué un rôle 
important dans l’essor du secteur.

Entre 2016 et 2017, le Rwanda a 
multiplié par plus de 10 les taxes 
à l’importation sur les vêtements 
de seconde main, imposant sur 
ce commerce un moratoire de 
fait. La décision a valu à Kigali 
d’être exclu par les Etats-Unis, 
principal fournisseur de ces 
produits, de l’Agoa - un système 
d’exemptions douanières pour les 
produits africains transformés.
Parallèlement, le Rwanda a permis 
aux créateurs d’importer sans 

taxe leurs tissus, principalement 
de Chine, d’Inde ou d’Afrique de 
l’Ouest.
«Cela a été un soutien, un coup 
de pouce pour notre marque», 
souligne Joselyne Umutoniwase, 
qui vend à «la classe moyenne et 
à la classe supérieure» - environ 
70 dollars (60 euros) pour une 
chemise, 80 dollars (70 euros) 
pour une robe.
L’entrepreneuse, qui emploie 
45 personnes, note cependant 
que les défis persistent, pointant 
notamment la taille réduite du 
marché local - plus de 80% de la 
population rwandaise vit en zone 
rurale et le PIB par habitant ne 
dépasse pas 800 dollars selon la 
Banque mondiale.
De son côté, Uzuri K&Y note 
l’immense besoin de formation 
au Rwanda, en raison notamment 
des pertes de compétences liées 
au génocide.
«Quand on a voulu lancer une 
marque de chaussures il y a huit 
ans, nous ne trouvions pas de 
main d’oeuvre qualifiée. Il n’y 
avait littéralement personne qui 
avait cette expérience», pointe 
Ysolde Shimwe.

Déjà sacré par le prix 
Femina, « S’adapter 
», roman en partie 

autobiographique, raconte une 
fratrie définie par l’« enfant 
inadapté ».
Germinal, immense succès 
d’Emile Zola en roman, fut 
aussi une pièce de théâtre qui 
fit un four et se laissa oublier. 
Le manuscrit se retrouve aux 
enchères et l’occasion est unique 
d’acquérir un inédit. Sotheby’s 
Paris ouvre la vente en ligne 
mardi et jusqu’au 8 décembre 
pour ces 454 feuillets signés de 
la main du célèbre romancier 
naturaliste, entre 1885 et 1887.
Seuls quelques spécialistes 
ont pu les lire et voir comment 
Zola a transcrit pour la scène 
l’un des sommets de son œuvre, 
sur la révolte de mineurs de 
charbon dans le Nord de la 
France dans les années 1860. Ce 
projet d’adaptation était cher à 
l’auteur des Rougon-Macquart. 
Il s’en est occupé seul, au lieu 
de déléguer la tâche, comme 
pour L’Assommoir ou Nana, au 
dramaturge William Busnach.

Intérêt réveillé par la série 

télévisée
Le public des théâtres parisiens, 
à cette époque, « est populaire et 
c’est celui qu’il veut toucher », 
explique Diana Cooper-Richet, 
chercheuse de l’université de 
Versailles-Saint-Quentin qui a 
étudié l’échec de cette pièce. 
Pour elle, une publication du 
texte pourrait « apporter du 
nouveau à la connaissance 
de l’œuvre de Zola ». Elle 
donnerait une idée plus précise « 
de ses déboires avec la censure, 
des concessions qu’il était prêt à 
faire pour voir la pièce montée».
Une édition critique 
confidentielle était sortie en 
1989, grâce à l’universitaire 
canadien James Bernard 
Sanders, à Québec. De 200 
pages, elle ne contient que « 
quelques extraits » et omet 
« les multiples variantes que 
révèle le manuscrit », souligne 
Sophie Dufresne, de Sotheby’s. 
L’intérêt pour Germinal a été 
réveillé par la diffusion par 
France 2 d’une adaptation en 
série. Avec ses six épisodes de 
52 minutes, cette production 
télévisée, beau succès 

d’audience, dure à peu près 
autant que la pièce de théâtre, 
marathon de cinq heures.
Une pièce mutilée et éreintée
D’après Sotheby’s, c’est le « 
dernier grand manuscrit d’Emile 
Zola encore en mains privées 
». L’essentiel des manuscrits 
de l’écrivain, y compris 
celui du roman, consultable 
en ligne, appartient en effet 
à la Bibliothèque nationale 
de France (BnF) et le reste à 
d’autres institutions. Interrogée 
par l’AFP sur ses intentions, 
la BnF s’est refusée à tout 
commentaire avant la vente.

Ce Germinal est estimé entre 
100.000 et 150.000 euros. 
Le nom du vendeur n’est pas 
révélé : Sotheby’s parle d’un 
collectionneur « européen » qui 
« souhaite garder l’anonymat 
» et n’en dit « pas plus sur 
l’itinéraire du manuscrit ». 
Germinal est une pièce maudite, 
mutilée pour satisfaire des 
censeurs qui la trouvaient 
subversive, et éreintée par la 
critique.
Deux versions, entre censure et 
presse critique
Quand Zola, auréolé du 
succès du roman, la soumet 

en 1885 à la « Commission 

d’examen » qui s’occupe de 
la censure, mauvaise surprise 

: avis défavorable. Décrire 

la colère d’ouvriers contre 

leurs employeurs, violemment 

réprimée, dans un livre de 

600 pages, passe encore ; les 

représenter sur scène, non, trop 

risqué. Le gouvernement suit 

et interdit l’œuvre sous cette 

forme.

Le romancier va insister, 

atténuer la violence du propos, 

et obtenir le feu vert pour une 

version édulcorée, à l’affiche en 
1888. Elle déplaît à la presse. 

Zola la défend vigoureusement, 

en obtenant par exemple 

du théâtre du Châtelet une 
représentation gratuite qui attire 

20.000 curieux, pour seulement 

3.500 places. Peine perdue : il 
ne sera jamais reconnu comme 

auteur de théâtre.

Littérature

A vendre le manuscrit de « Germinal », pièce de théâtre 
maudite de Zola

L’essor de la mode «made in Rwanda»
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Plus de 70 films ont été 
présentés au festival du 
cinéma africain : Écran 

noirs, organisé à Yaoundé et à 
Douala sous le thème «Cinéma 
: un art marchand et libérateur».
Pourtant ouvert au grand public, 
le festival qui s’est tenu dans 
un contexte épidémique n’a pas 
attiré les foules en comparaison 
aux années précédentes, mais 
les vrais cinéphiles n’ont pas 
manqués à l’appel.
La réalisatrice marocaine Fatima 
Boubakdi remporte l’écran d’or 

du festival pour son long-métrage 

«Annatto». Glory Mununko 

reçoit quant à elle, le prix de la 

meilleure comédienne africaine 

et le réalisateur Narcisse Wandji 
s’en tire avec deux prix, celui 
du meilleur film camerounais et 
du meilleur scénario au Ecrans 
noirs.
«C’est vraiment tout l’ingéniosité 
mais davantage toute la passion 
qui nous a animé, qui nous 
conduit, guide durant toute la 
fabrication du film. Et le fait 
aussi de recevoir à la maison, 
c’est doublement plus important 
pour nous, je veux dire le prix» 
a précisé Narcisse Wandji 
Réalisateur Prix du meilleur film 

camerounais
Durant une semaine, Yaoundé la 
capitale du Cameroun a vibré au 
rythme des applaudissements de 
la célébration du cinéma africain. 
Projection de films, rencontre 
entre producteurs, réalisateurs 
et acteurs ont meublé cette 
25e édition du festival Écrans 
Noirs. La fusion des différents 
artistes cinématographiques 
du continent, ont relevé 
l’importance et la nécessité de 
soutenir le cinéma africain.

Une route bordée de centaines 
de statues de sphinx à tête de 
bélier a été dévoilée au public 
en Egypte. Datant de plus de 
3000 ans, ces statues forment 
une voie pavée entre les temples 
de Karnak et de Louxor.

Elle est surnommée la «route 
des béliers».
Récemment restaurée, la 
nouvelle version de cette 
promenade antique de la ville 
de Louxor, a donc été présentée 

lors d’une cérémonie nocturne 
ouverte par le président 
égyptien Abdel Fattah el-Sissi.
« La « route des béliers « était 
totalement ensevelie sous la 
poussière, elle relie les temples 
de Karnak et de Louxor, toutes 
ses statues étaient enterrées. 
Elle a été découverte en 1949, 
mais entre 2005 et 2011, nous 
avons réalisé le plus important 
projet de restauration, qui s’est 
poursuivi sous la direction 
de l’actuel ministre des 
Antiquités, Khaled Anany, et 
de Mostafa Waziri, secrétaire 
général du Conseil suprême 
des Antiquités. Maintenant, 

nous avons plus de 1 000 
statues dont certaines sont sans 
tête.» a déclaréZahi Hawas, 
égyptologue égyptien.
Egalement connue sous le nom 
d’avenue des sphinx, cette 
ancienne allée était empruntée 
par les pèlerins pour visiter les 
temples et rendre hommage à 
leurs divinités.
La route antique de Louxor se 
trouve sur les rives du Nil et 
s’étend sur plusieurs kilomètres 
et fait l’objet de fouilles depuis 
plus de 50 ans.
«Nous continuons toujours les 
travaux de fouilles tous les jours 
et nous menons des travaux de 

restauration de toutes les têtes de 
sphinx qui ont été trouvées, afin 
qu’elles puissent être remises 
dans leur corps d’origine.» 
a ditle secrétaire général du 
Conseil suprême des antiquités 
égyptiennes, Mustafa Waziri.
Dans les prochains mois, le 
pays devrait inaugurer une autre 
nouvelle vitrine, le Grand Musée 
égyptien, près des pyramides de 
Gizeh au Caire.
La rénovation de la route des 
béliers était le dernier projet 
gouvernemental entrepris pour 
mettre en valeur les trésors 
archéologiques du pays et 
relancer le tourisme.

 Le quatrième Festival National 
de la Littérature et du Cinéma 
féminin de Saïda, prévu du 11 
au 15 décembre, sera animé 
par une sélection littéraire 
dans les trois langues l’Arabe, 
le Tamazight et le Français, 
ainsi que par la projection 
de plusieurs films algériens 
aux thématiques en lien avec 
la promotion de la femme, 
indiquent les organisateurs 
dans un communiqué.
Sous le slogan «L’autre 
regard», la quatrième édition de 
ce festival, qui revient «après 
le succès des précédentes 
éditions», accueillera dans le 
strict respect des mesures de 
prévention sanitaire contre la 
propagation du Coronavirus, 

des hommes et femmes de 
Lettres de renoms, à l’instar 
de Waciny Laredj, Maissa Bey, 
Sabiha Benmansour, Aldjia 
Bouhar, Chabha Bengana, 
Hadjer Kouidri, Zineb Sekkal 
et Chaimaa Bendjoudi.
D’un autre côté, plusieurs 
longs métrages aux contenus 
mettant en valeur la femme 
et son droit «irréversible» 
à disposer de sa vie, seront 
projetés, «Saliha» (2021) de 
Mohamed Sahraoui, «Juventus 
Timgad» (2016) de Fabrice 
Benbaouche, «143 rue du 
désert» (documentaire-2019) 
de Hassen Ferhani, «Elle 
nous regarde» (2020) de Lyna 
Zerrouki, «L’Etoile d’Alger» 
(2016) de Rachid Belhadj et 

«Papicha» (2019) de Mounia 
Meddour, entre autre, précisent 
encore les organisateurs.
Dans les différentes salles 
d’exposition, poursuit le 
communiqué, des ciné-concerts 
inédits et des ateliers d’effet 
spéciaux seront également en 
libre accès, dans une édition qui 
offrira l’opportunité au grand 
public de se rapprocher des 
artistes et comédiens d’autres 
courts métrage présélectionnés 
pour le concours du Grand prix, 
présentés par leurs réalisateurs.
A cet effet, un jury sera 
constitué de Tahar Boukella, 
Président, Yasmine Chouikh et 
Rania Serouti, membres, pour 
la nomination du Grand Prix et 
de la meilleure interprétation 

féminine.
Lors de l’ouverture de cet 
événement, organisé sous 
l’égide du ministère de 
la Culture et des Arts, en 
collaboration avec la wilaya 
de Saida, un hommage sera 

rendu à Yamina Chouikh et à 
«Mama Nedjwa», de son vrai 
nom Ghania Benstiti, célèbre 
animatrice de télévision de 
l’émission des années 1980, 
Nadi El Atfal (Club des enfants), 
conclut le communiqué.

Cameroun : 

le festival du cinéma africain Écrans noirs 
n’a pas attiré la foule

Egypte

«l’allée des béliers» dévoilée à Karnak

le 4e Festival de la littérature et du Cinéma féminin de 
Saïda en décembre
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Chaque année, le Hol-
lywood Reporter 
honore une personna-

lité pour son action philanthro-
pique et la publication a choisi 
de féliciter Matthew McCo-
naughey pour 2021. Si l’acteur 
s’est particulièrement investi 
dans la sensibilisation autour 
du Covid-19 et sur l’aide ap-
portée aux personnes touchées 
par la crise en 2020, le média 
a surtout souhaité honorer son 
action à la suite de la tempête 
Uri qui a touché le Texas l’hi-
ver dernier.
Avec sa fondation Just Keep 
Livin, l’acteur était parvenu à 

lever 7,7 millions de dollars 
pour venir en aide aux sinistrés 
de l’État américain. Matthew 
McConaughey et son épouse 
Camila Alves ont créé Just 
Keep Livin en 2008 dans le 
but de « valoriser les lycéens 
en leur procurant les outils né-
cessaires pour mener des vies 
actives et faire des choix sains 
pour un meilleur futur ».
Une candidature toujours en 

suspens
Depuis quelques mois, les ru-
meurs vont bon train concer-
nant une possible candidature 
de l’acteur pour le siège de 
gouverneur du Texas, ce qu’il 

n’a ni confirmé ni démenti lors 
de ses dernières interviews.
« Je suis un conteur d’his-
toires. Je suis un patron. Mais 
être patron d’un État ? Suis-je 
mieux équipé pour [m’occu-
per] des gens de cet État, de 
ma famille ou de moi ? Cette 
décision implique de grands 
sacrifices (…) », s’est inter-
rogé Matthew McConaughey 
lors de son entretien avec le 
Hollywood Reporter, admet-
tant toutefois qu’il fera part de 
sa décision d’ici peu. Et pour 
cause : la date limite du dépôt 
de candidature est fixée au 13 
décembre prochain.

C’est confirmé, U2 est bel et 

bien en train de travailler sur 

le successeur de Songs of Ex-

perience, leur album de 2017. 

C’est The Edge, le guitariste 
de la formation, qui a vendu la 
mèche lors d’un récent entre-
tien accordé à Rolling Stone, 
révélant au passage travailler 
sur une nouvelle chanson avec 
le bassiste Adam Clayton.
« Je m’amuse juste tellement 
à écrire (une chanson) sans 
avoir nécessairement à pen-
ser à la direction que ça va 
prendre. Ça consiste plus à 
apprécier l’expérience de la 
composition sans avoir d’at-
tentes ou de limitations dans 
le processus », a-t-il déclaré, 
admettant au passage que rien 
de définitif n’avait encore été 
enregistré.
Le retour de Zoo TV ?

L’occasion également pour 
The Edge d’aborder un pro-
jet précédemment évoqué et 
qui pourrait mettre les fans en 
ébullition. Alors que la bande 
à Bono vient d’annoncer une 
réédition anniversaire de son 
album de 1991 Achtung Baby, 
le groupe pourrait également 
redonner vie au Zoo TV Tour. 
Pour les néophytes, Zoo TV 
est le nom que U2 avait donné 
à la tournée qui avait suivi 
l’album entre 1992 et 1993 et 
qui est restée dans les annales 
à bien des égards du fait d’un 
dispositif aussi pharaonique 
que novateur.
En effet, la tournée embar-
quait une station télé com-

plète qui pouvait émettre et 
recevoir des images du monde 
entier. Des dizaines d’écrans 
étaient disposés sur scène 
et diffusaient des messages 
subliminaux et des images 
en direct dans le but de créer 
une expérience interactive dé-
nonçant les médias de masse 
dans le sillon de la guerre du 
Golfe. « Je pense que Zoo TV 
pourrait absolument revenir et 
être aussi pertinent. Nous n’en 
sommes pas encore au point 
de faire plus qu’en parler, 
mais je n’exclurais pas l’idée 
pour autant », a enfin déclaré 
The Edge.

En août dernier, Entertainment 
Weekly révélait que Letitia 
Wright avait subi une légère 
blessure sur le tournage de 
Black Panther 2. Mais alors 

que l’actrice n’a toujours pas 
fait son retour sur le plateau, 
Marvel s’est finalement résolu 
à dire la vérité : les blessures 
de l’interprète de Shuri sont 

sérieuses.
« Ce que nous pensions d’abord 
être des blessures mineures se 
sont révélées plus graves et Le-
titia souffre d’une sérieuse frac-
ture à l’épaule ainsi que d’une 
commotion cérébrale avec des 
effets secondaires importants 
», ont annoncé des patrons des 
studios dans un communiqué 
relayé par The Independent, 
avant d’ajouter : « Ça a été un 
processus douloureux et Letitia 
est restée chez elle afin de ré-
cupérer auprès des docteurs et 
avec le soutien de sa famille ».
A quand la reprise ?
De fait, le retour de Letitia 
Wright sur le tournage de Black 
Panther 2 n’est pas pour tout 
de suite. « Letitia récupère à 
Londres depuis septembre (…) 

et elle espère revenir travailler 
début 2022 », a affirmé un re-
présentant de l’actrice dans un 
second communiqué relayé par 
le NME.
Un malheureux accident qui 
permet au moins de s’assurer 
d’une chose : le personnage de 

Shuri que campe l’actrice doit 
avoir une place prépondérante 
dans la trame, sinon le tournage 
n’aurait pas été stoppé suite à 
sa blessure. Reste à savoir si ce 
retard empêchera le film de sor-
tir en novembre 2022 comme 
initialement prévu.

Les blessures de Letitia Wright sur le tournage de 
« Black Panther 2 » sont plus graves qu’annoncé

Matthew McConaughey est élu philanthrope de l’année par le 
«Hollywood Reporter »

The Edge confirme la préparation d’un nouvel album 
de U2
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La validité des billets 
d’avion et avoirs des 
clients d’Air Algérie, 

arrivant à expiration, est 
prolongée au 31 décembre 2022, 
a indiqué dimanche la compagnie 
publique dans un communiqué.
«Pour vous permettre d’organiser 
vos prochains déplacements, Air 
Algérie a le plaisir de vous offrir 
la prolongation de validité au 31 
décembre 2022 de tous vos billets 
et avoirs (EMD Voucher) arrivant 
à expiration», est-il indiqué dans 
le communiqué publié sur le site-
web de la compagnie.

De plus, les anciens billets de et 
vers Montréal, Dubai, Londres 
et Rome/Milan émis pour des 
voyages avant le 20 octobre 
2021 «sont modifiables sans 
différences tarifaires ni frais 
supplémentaires», ajoute la 
même source.
Cette démarche intervient, selon 
Air Algérie, pour «encore plus 
de flexibilité» et en complément 
aux mesures particulières et 
avantages appliqués depuis le 
début de la crise de la Covid-19 
qui a impacté les projets de 
voyages de ses clients.

Le salon international 
de l’immobilier, de 
l’habitat et des maisons 

intelligentes et la 8ème édition 
du salon d’ameublement et de 
décor, clôturés samedi au Centre 
des conventions Mohamed 
Benahmed d’Oran, ont enregistré 
plus de 8.000 visiteurs.
Le commissaire du salon, Akram 
Sidi Yekhelf, a souligné à l’’APS 
que cette édition a connu une 
grande affluence des visiteurs, 
notamment des professionnels, 
dépassant les 8.000 visiteurs, 
dans le respect strict du protocole 
sanitaire de prévention du 
Coronavirus.
Au cours de ce rendez-vous 

de cinq jours, de nombreuses 
demandes et réservations de 
citoyens ont été enregistrées 
pour les différents programmes 
d’habitat mis en œuvre dans la 
wilaya d’Oran, a-t-on indiqué. 
Des conventions ont également 
été conclues entre des promoteurs 

immobiliers et des sociétés 
spécialisées dans l’équipement, 
l’ameublement et la décoration 
ainsi qu’entre des promoteurs 
immobiliers et des établissements 
bancaires pour l’octroi de crédits 
au profit des souscripteurs pour la 
formule promotionnelle, a précisé 
le même responsable.
Par ailleurs, cet événement a 
été l’occasion de nouer des 
contacts commerciaux entre les 
opérateurs économiques locaux 
et les entreprises étrangères 
activant en Algérie dans le 
domaine de l’immobilier et de 
l’habitat, à travers des rencontres 
bilatérales. Le public s’est 
également renseigné sur les offres 

immobilières et les nouveautés 
sur les logements intelligents et 
les structures alliant économie 
d’énergie et luxe, a-t-on ajouté.
Pour rappel, quelques 80 
exposants nationaux ainsi que 
des sociétés étrangères ayant des 
partenariats avec des entreprises 
algériennes, de différents pays, 
comme la Turquie, la Chine, 
l’Espagne et la Grèce, ont 
participé à ces deux événements, 
en plus de la présence de la 
Confédération Algérienne du 
patronat , du Syndicat des 
promoteurs immobiliers et 
de plusieurs établissements 
bancaires publics.
Le salon de l’immobilier, 

de l’habitat et des maisons 
intelligentes a réuni des 
professionnels de l’immobilier 
et de l’habitat, des promoteurs 
immobiliers, des artisans, des 
entreprises de réalisation, des 
institutions financières, des 
compagnies d’assurances et 
autres.
Le salon d’ameublement et 
de décor a réuni, quant à lui, 
des entreprises émergentes 
spécialisées dans le domaine. 
En marge de ce rendez-vous 
économique, des conférences 
ont été présentées au profit des 
professionnels du secteur et des 
activités sur la décoration des 
maisons entre autres.

Plusieurs routes sont bloquées 
ou complètement coupées  à la 
circulation dans les régions du Nord 

du pays ce samedi en raison des chutes de 
neige enregistrées depuis vendredi après-
midi.
Selon un premier point de situation 
fourni par les services de la gendarmerie 
nationale, il s’agit des :
-RN33 reliant Bouira à Tizi-ouzou à 
hauteur d’Al-Asnam et sa partie reliant Ait 
Boumahdi à  Aswel.
-RN 30 reliant Saharidj(Bouira) à  Ouacifs 
(Tizi-ouzou) au niveau de Tizi N’kouilal.
-RN15 reliant Tizi-ouzou à Bouira à 
hauteur du col de Tirourda (Iferhounène).
-CW253 reliant  Tiziouzou à  Béjaia au 
niveau  du col Ichelladhen.
-Route communale reliant Maadid (M’sila) 

à  Ghilassa (Bordj Bou Arreridj) à  hauteur 
du village Sidi Mansour.
-CW42 reliant les communes de Ghilassa 
et Taglait.

Des pluies parfois, sous 
forme d’averses orageuses 
accompagnées localement de 

chutes de grêle, affecteront dimanche 
et lundi plusieurs wilayas du Centre et 
de l’Est du pays, indique un bulletin 
météorologique spécial (BMS) émis 
par l’Office national de la météorologie 
(ONM).
Les wilayas de Tipaza, Alger, Blida, 
Médéa et Bouira sont placées en vigilance 
«Orange» jusqu’à lundi à 6h00, précise la 
même source, ajoutant que la quantité de 
pluie estimée durant la validité de ce BMS 
devrait varier entre 20 et 40mm.
Boumerdes, Tizi-Ouzou, Bejaia, Jijel, 

Skikda, Annaba et El Tarf sont également 
placées en vigilance «Orange» à partir de 
dimanche à 15h00 jusqu’à lundi à 18h00, 
où la quantité de pluie devrait varier 30 
et 50mm, et pouvant atteindre ou dépasser 
localement 70mm. Des rafales de vent 
sous orages sont également prévue durant 
la validité du bulletin.
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Prolongation de la validité au 31 décembre 2022 
des billets arrivant à expiration

Plus de 8.000 visiteurs au salon de l’immobilier 
et du salon d’ameublement

Chutes de neige :
Plusieurs routes bloquées 
et fermées à la circulation

Alerte météo :
De fortes pluies sur 

le Centre et l’Est du pays 
dimanche et lundi


